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Б е р е ж л и в о сть— за ко н  
хо зя й ств о в а н и я

Грандиозный размах работ по 
созданию материально-технической 
базы коммунизма, намеченных ис
торическим XXII съездом КПСС, 
требует умелого использования ог
ромных ресурсов, которыми рас
полагает наша страна, бережливо
сти на всех участках производства. 
«Главное внимание во всех звеньях 
планирования и руководства хо
зяйством, — подчеркивается в 
Программе КПСС, — должно быть 
сосредоточено на наиболее рацио
нальном и эффективном использо
вании материальных, трудовых и 
финансовых ресурсов, природных 
богатств и устранении излишних 
издержек и потерь».

Промышленность нашей области 
из года в год снижает себестои
мость выпускаемой продукции, 
уменьшаются затраты на рубль 
товарной продукции. Однако улуч
шение этого важнейшего экономи
ческого показателя на многих пред
приятиях идет очень медленно, а 
некоторые предприятия долго топ
чутся на месте.

В прошлом году промышлен
ность Томского экономического 
района превысила плановую себе
стоимость продукции на 0,3 про
цента, перерасходовав многие ты
сячи рублей.

Многие промышленные пред
приятия не вложились в плановую 
себестоимость продукции. Продук
ция завода «Сибэлектромотор», 
например, оказалась на 678 тысяч 
рублей дороже, чем предусматри
валось Кланом.

Только из-за выпуска бракован
ной продукции завод потерял 
174 тысячи рублей. С этим злом на 
заводе не ведут настойчивой борь
бы. Пройдитесь по цехам пред
приятия и вы увидите тысячи не- 

/  годных роторов и других изделий, 
разбросанных по различным уча
сткам. С виновниками выпуска 
массового брака на заводе либе
ральничают.

Уже не раз отмечалось, что мо
торостроители бесхозяйственно ис
пользуют дорогостоящую динам- 
ную сталь, на это указывалось и в 
письме ЦК КПСС «Об экономном 
расходовании черных металлов в 
народном хозяйстве». Но .выводов 
из этого на заводе не сделано. В 
прошлом году снова перерасходова
но 417 тонн динамной стали.

Значительно ухудшил в послед
нее время свои экономические по
казатели завод «Томкабель», кото
рый долгое время был высокорен
табельным предприятием. Одна из 
главных причин такого положения 
— ослабление борьбы за техниче
ский прогресс. В прошлом году не 
внедрены в производство многие 
важные организационно-техниче
ские мероприятия. В их числе — 
установка,'АНВ-150 для изоляции 
токопроводящих жил крупного се
чения, монтаж технологической ко
тельной, установка резиносмеси- 

•теля и другие, внедрение которых 
позволило бы с меньшими затра
тами выпускать больше продукции. 
Ослабили кабельщики борьбу за 
улучшение качества изделий. В 
прошлые годы коллектив завода 
одним из первых в области полйо- 
стью .гиквидировал потери от бра
ка. В последнее время появились 
рекламации на качество отдельных 
изделий, а вместе с ними — и не
производительные затраты.

Высока себестоимость выпускае
мой продукции на многих пред
приятиях лесной и деревообрабаты
вающей промышленности. Особен
но это касается лесоперевалочных 
и деревообрабатывающих комбина
тов, на которых много недостатков 
в организации производства, слабо 
используются отходы, из-за слабой 
механизации многих трудоемких 
операций бесхозяйственно растра
чиваются трудовые ресурсы. Вы
полнение плана по выпуску продук
ции здесь нередко пытаются до
стичь не за счет совершенствова
ния производства, а увеличением 
числа работающих.

Слабо ведется борьба за береж
ное использование материальных, 
трудовых и финансовых ресурсов 
и на многих предприятиях других 
отраслей промышленности. Много-1 
численные рейды рабкоров нашей 
газеты, проведенные в период иду
щего сейчас па предприятиях 
смотра резервов повышения произ
водительности труда, вскрывают 
факты бесхозяйственности на мно
гих стройках и предприятиях 
стройиндустрии. На ряде заводов j 
треста «Стройдеталь», например, 
мало заботятся об экономном рас
ходовании цемента, железной арма
туры и других материалов, слабо 
борются с браком. Не случайно се
бестоимость сборного железобето
на значительно выше плановой. На

многих стройках нарушают после
довательность работ, что ведет к 
многочисленным переделкам.

Особенную тревогу вызывает 
то, что на многих предприятиях 
области экономические показатели 
в этом году не улучшаются, а даже 
ухудшаются по сравнению с прош
лым годом. Не выполнили двухме
сячного плана снижения себестои
мости выпускаемой ея продукции 
большинство заводов управления 
электротехнической и металлооб
рабатывающей промышленности 
совнархоза, комбинат «Томлес», 
управление строительства и про
мышленности стройматериалов, 
управление мясной и молочной 
промышленности и другие.

На многих предприятиях очень 
слабо анализируют* экономиче
ские показатели, не намечают мер, 
чтобы своевременно закрыть все 
каналы излишних издержек произ
водства и потерь. Многие руково
дители заводов, леспромхозов, 
строек в погоне за высокими коли
чественными показателями закры
вают глаза на то, во что обходится 
их продукция. С подобной бесхо
зяйственностью надо повести ре
шительную борьбу. «Нельзя дер
жать у руля хозяйственного 
строительства, — говорил на XXII 
съезде КПСС тов. Н. С. Хрущев, 
— работников, которые либо не 
привыкли, либо не умеют считать 
государственные деньги, видят 
свою задачу только в том, чтобы 
любой ценой выполнять план».

Далеко^ не на всех участках про
изводства у нас налажен строгий 
учет затрат на единицу продукции, 
далеко не везде внедрен действен
ный цеховой хозрасчет. Между тем 
опыт асиновских лесорубов и кол
лективов других передовых пред
приятий свидетельствует о том, что 
без действенного хозяйственного 
расчета нельзя навести порядка на 
производстве, добиться уменьше
ния затрат по каждому виду работ.

Большую роль в снижении себе
стоимости строительства играют 
хозрасчетные бригады, созданные 
в СУ-1 треста «Промстрой». Эти 
добрые дела ждут своих последова
телей на всех предприятиях и 
стройках области.

Недостаточно привлекается к 
экономическому анализу широкая 
общественность. На заводах элек
троламповом, манометровом и не
которых других предприятиях соз
даны группы экономического ана
лиза на общественных началах, 
которые ставят перед собой цель 
изучать резервы снижения себе
стоимости продукции и ставить 
их на службу производству. Такие 
группы следует организовать на 
всех предприятиях, привить вкус к 
экономической работе широкому 
кругу инженерно-технических ра
ботников, рабочих и служащих. 
Это позволит полнее использовать 
огромные резервы для срижения 
себестоимости продукции, которые 
имеются на'наших предприятиях.

Удешевление выпускаемой про
дукции и капитального строитель
ства — дело огромной государст
венной важности. Выступая с От
четным докладом на XXII съезде 
КПСС, тов. Н. С. Хрущев говорил 
о том, что экономия в большом и 
малом, целесообразное использо
вание природных богатств и мате
риальных ценностей должны быть 
подняты на уровень государствен
ной политики. Эти указания долж
ны стать законом хозяйствования 
на каждом предприятии нашей об
ласти.

В поход за снижение себестои
мости продукции, против бесхозяй
ственности и расточительности на
до вовлечь всех трудящихся. До
стижение в интересах всего нашего 
общества наибольших результатов 
при наименьших затратах — таков 
важнейший долг каждого коллекти
ва завода, фабрики, леспромхоза, 
каждого предприятия нашей обла
сти.

Руководители партии 
и правительства знакомятся 

с новой техникой
Советская автомобильная промышленность создала за последнее время 

новые специализированные автомобили для перевозок народнохозяйствен
ных грузов и обслуживания населения.

30 марта с образцами этой новой техники, представленной на Выстав
ке достижений народного хозяйства CCCIP, знакомились товарищи 
Л. И. Брежнев, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, Д. (]. Полян

ский, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, П. Н. Демичев, А. Н. Шелепин, заме
стители Председателя Совета Министров (iCCP А. Ф. Засядько и В. Н. Но
виков.

Они осмотрели новые типы грузовых автомашин, самосвалов, автобу
сов, новую модель «Москвича».

Затем руководители партии и правительства посетили завод специ- 
а.чьного конструкторского бюро «Прокатдеталь» Главмосстроя, которым 
руководит конструктор. Герой Социалистического Труда Н. Я. Козлов. Он 
продемонстрировал изготовленные на прокатных станах крупные панели, 
из которых собираются жилые дома и другие сооружения.

Руководители партии и правительства посетили также московскую вы
ставку новой строительной техники, где осмотрели одноквартирный дом 
со всеми удобствами, предназначенный для сельской местности.

(ТАСС).

Владимир Порфирьевич Ла- 
монов — один и з ' ветеранов 
томского завода «Республика». 
Двадцать третий год он работает 
на родном предприятии, которое 
на его глазах преобразилось. 
Владимир Порфирьевич начи
нал свой трудовой путь с учени
ка и в совершенстве освоид две 
основные профессии — токаря 
и фрезеровщика. За эти годы 
передовой * производственник 
обучил своей специальности не 
одного ученика.

Решения мартовского Плену
ма ЦК КПСС вызвали на заво
де новый трудовой подъем — 
ведь здесь выполняются заказы 
для сельского хозяйства. В это 
всенародное дело вносит свой 
вклад и В. П. Ламонов. 120— 
130 процентов сменной нормы 
— такова в среднем его выра
ботка.

На снимке: В. П. Ламонов —  
член участка, борющегося за 
звание коллектива коммунисти
ческого труда.

Фото Ф. Хитриневича.

К музыкальной культуре 
коммунизма

Факты говорят 
о многом

T i n Мощны е 
краны, де
сятки слож
ных меха
низмов... А 
рядом, у 
брев н о т  аг 
сок, цепочки 
людей с баг

рами. Такую картину можно увидеть 
сегодня на Томском лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем комбинате. 
Неужели при современном техниче
ском оснащении предприятия лесной 
промышленности не найден механизи
рованный способ сбрасывания бре
вен? Способ есть. Пневматические и 
электромеханические сбрасыватели. 
Где же они? Такой вопрос мы задали 
работникам конструкторского бюро 
комбината, которые некогда занима
лись доработкой этих технических 
новинок. II услышали: внедряем их 
в производство не мы. Узнайте у 
кого-нибудь из членов специально на 
то созданной комиссии. Например, у 
тов. Гуца.

— Интересуетесь сбрасывателя
ми? — встретил нас вопросом меха
ник цеха круглого леса тов. Гуца.— 
Извольте. Расскажу. Только длинная 
у них история и, к сожалению, зло
получная пока судьба. Пневматиче
ские сбрасыватели поступили к нам 
еще летом 1960 года. Тогда же и на
чали внедрять их , в производство. 
Поставили 6 штук. Видим, дело стоя
щее. Но вскоре были обнаружены 
конструктивные недостатки и глав
ный из них — расчет на подачу 
бревнотаской леса только одного 
диаметра. А у нас он шел да и, на
верное, будет продолжать идти не
сортированный. Это значительно за

трудняет внедрение механизмов. Есть 
ли выход из положения? Даже' два. 
Первый — сортировать лес. Второй 
— использовать опыт новосибирцев, 
которые, говорят, установили три 
типа сбрасывателей на различные 
диаметры леса и с успехом работали 
весь прошлый год. Как они сделали? 
Точно не представляет никто. Съез
дить же к соседям мы пока еще со- 
бира,^мся. Никак не можем освоить и 
электромеханические сбрасыватели. 
Они также были несовершенны. На 
одной из бревнотасок их просто «за
шили» досками. Наши инженеры пе
реконструировали сбрасыватели, 
значительно их упростили. Изгото
вили их на Томском электромехани
ческом заводе и сдали нам после 
стендовых испытаний. Пробовали мы 
установить сбрасыватели на бревно
таску, но сами отрегулировать не 
смогли, а завод-изготовитель то ли 
из-за загруженности людей, то ли из- 
за... отсутствия транспорта своих 
представителей не высылает.

Полтора месяца назад руководите
ли комбината отдали приказ: все 
неисправные пневматические сбрасы
ватели отвезти в механический цех. 
Отвезли, продолжает рассказ ме
ханик, а их никто даже не думал ре
монтировать. Наоборот, даже раз
укомплектовали. Сейчас возим их об
ратно. Поставили на ремонт одного 
слесаря. А какие у нас условия ра
боты? Инструменты — тисы, наждак, 

молоток да зубило. Не хватает труб, 
резиновых шлангов, клапанов...

Неужели вопрос внедрения в про
изводство такого, казалось бы, не
сложного, но важного механизма не 
волнует руководителей и партийную 
организацию, инженерно-техниче
ских работников комбината? Волну-

Роза Шафигулина. Имя этой скромной и мужественной девушки, 
студентки пединститута знают сейчас все томичи. Ее поступок 
взволновал всех, им восхищаются и гордятся. В нем, словно в фо
кусе объектива, проявилась собранная воедино душевная красота 
советской молодежи. Простые слова из письма Розы одному из ру
ководителей коммунистического движения в США Генри Уинстону: 
«Я живу для людей» — это одна из заповедей морального кодекса 
строителя коммунизма.

А что я могу сделать? — такой вопрос задают себе Розины свер
стники. Первыми ответили политехники. В субботу утром третье
курсники химико-технологического факультета отправились на об- 
.тастную станцию переливания крови.

^  Примите, пожалуйста, от нас кровь безвозмездно, — заявили 
они.

Дружно, как один, пришла 539-я группа. Думы и чувства сокурс
ниц выразила Нина Рассохина:

— Мы рады, что можем облегчить чужие страдания, помочь тем, 
кто попал в беду, кто тяжело болен.

■В этот день более 170 студентов политехнического института сда
ли кровь ^безвозмездно. 
Благодарность томского 
обкома Общества Крас
ного Креста и област
ной станции перелива
ния крови получили 
0. Онис, Г. Харлова, 
Л. Болдырева, Э. Кучук, 
Г. Фокина, 10. Снопов и 
многие, многие другие. В 
алых книжечках золоты
ми буквами написано: 
«...это проявление высо
кого социалистического 
гуманизма и доброволь
ный акт товарищеской 
взаимопомощи».

На снимке: студенты 
539-й группы химико
технологического фа
культета политехниче
ского института на стан
ции переливания крови. 
Фото Ф. Хитриневича.

I

ет, но не всех. И реагиру
ют на него... своеобразно. 
Дирекция дважды ме

няла состав комиссии по внедрению 
сбрасывателей. Предупреждала. И, 
наконец, сказала: не внедрите,
пеняйте на себя, количество людей с 
баграми убавим, а спрос за план уве
личим. Комиссия содействия техниче
скому прогрессу комбината решила: 
есть специальная комиссия, пусть 
она за все и отвечает. И осталась в 
стороне. Комиссия партийного конт
роля за механизацией и автомати
зацией производства, которую воз
главляет старший энергетик комби
ната тов. Рябикин, однажды по
интересовалась внедрением механиз
ма, раскритиковала исполнителей 
за нерасторопность. Резкой критике 
подверглись члены комиссии по вне
дрению сбрасывателей и на заседа
нии партийного бюро. Но узкие 
места, через которые сбрасыватели 
не могут «прорваться» к бревнотас
кам, так и остались. И это в дни 
смотра резервов производства. Ко
миссия партийного контроля не за
нимается контролем за внедрением 
ранее поданных предложений, не ин
тересуется работой БРИЗа. А БРИЗ, 
между тем, начал превращаться в 
своеобразный архив.

Недавно на комбинате произошел 
весьма поучительный случай. Поеха
ла с комбината делегация в Асино. 
Побывала на родственном, соревную
щемся с ним предприятии. , Многое 
там понравилось. И в том числе то, 
как на Асиновском лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем комбинате 
производят загрузку паровозов уг
лем. Вот и нам следует соорудить та
кой же бункер, пустить вагонетки, 
заявили члены делегации, возвратив
шись домой.

— Так ведь это не новинка, 
— заметили некоторые кадровые 
рабочие железнодорожного цеха, — 
помнится, такое предложение -было 
подано в БРИЗ еще лет 6— 7 назад.

Порылись в папках БРИЗа и об
наружили законсервированное пред
ложение машиниста Воронина.

Там же нашли и другое предложе- 
ние--об устройстве дополнительных 
ножей и крыльев на снегоочистителе 
для очистки железнодорожных тупи
ков от снега и коры. А не будь 
случая, лежали бы под спудом от
крытые, но так и не использованные 
резервы.

До конца смотра осталось две де
кады, а инженер БРИЗа тов. Аники
на совершенно не в курсе происхо
дящих событий.

— Сколько принято и внедрено 
предложений за период смотра? Об 
этом справьтесь в штабе смотра. К 
нам такие сведения не поступают,— 
заявляет она.

Невероятно, но факт. И он особен
но ярко характеризует плохую орга
низацию. проведения смотра на 
Томском лесоперевалочном и дерево
обрабатывающем комбинате, низкий 
контроль за внедрением предложе
ний.

Н. ВАСИЛЬЕВ.i

МОСКВА, 31 марта. (ТАСС). Се
годня в Большом Кремлевском двор
це состоялось заключительное засе
дание третьего Всесоюзного съезда 
композиторов.

В течение шести дней делегаты 
съезда обсуждали доклад первого 
секретаря правления Союза компози
торов СССР Т. Н. Хренникова- «К 
музыкальной культуре коммунизма», 
доклад центральной ревизионной ко
миссии.

Участники съезда с большим 
воодушевлением приняли письмо 
Центральному Комитету Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

С заключительной речью на съез
де выступил секретарь правления

Союза композиторов СССР Д. Б. Каба
левский. Он кратко подвел итоги ра
боты, говорил о вдохновляющем зна
чении для дальнейшего творчества 
приветствия ЦК КПСС, пожелал но
вых успехов советским музыкантам. 
От имени делегатов съезда Д. Б. Ка
балевский заверил ЦК КПСС, что 
композиторы отдадут все свои силы 
служению народу, строящему ком
мунизм.

На съезде были избраны новый со
став правления и центральная реви
зионная комиссия Союза композито
ров СССР.

31 марта третий Всесоюзный съездА
композиторов закончил, свою работу.

Проверяем готовность к  севу

У весны в долгу
Земля в Туганскои районе многие 

годы использовалась бесхозяйствен
но. Много пашни занимали низко
урожайные культуры.

Нынче посевы пшеницы увеличи
ваются с 10.500 до 14.000 гекта
ров. Площади под кукурузой наме
чается расширить почти на 400 гек
таров. Будет посеяно 200 гектаров 
сахарной свеклы.

Главное сейчас — своевременно и 
тщательно подготовиться к весенне- 
посевной кампании. Но подготовка к 
весне в Туганском районе проходит 
плохо.

Месяц ̂  назад на Туганский хлебо- 
приемный пункт поступили семена 
кукурузы, сахарной свеклы, гороха, 
кормовых бобов. Однако вывозить их 
колхозы не торопятся.

Полностью обеспечил себя семена
ми кукурузы, свеклы, гороха колхоз, 
«Трудовик». Частично завезли семе
на пропашных культур колхозы 
«Красное знамя» и имени Чапаева. 
Ни один колхоз пока не закупил се
мян кормовых бобов.

Во многих колхозах и совхозах 
перегноя вывозится на поля мало. По 
плану в районе надо вывезти на поля

63 тысячи тонн местных удобрений. 
Вывезено около 21 тысячи тонн. В 
совхозе «Победа» план вывозки мест
ных удобрений на по.чя не выполнен 
и на половину.

На некоторых фермах совхоза по
грузка и разгрузка перегноя механи
зированы, но руководители ферм не 
организовали четкой работы машин и 
механизмов. В некоторых колхозах 
выращивать кукурузу и свеклу по
ручено людям, которые еще плохо 
знают агротехнику возделывания 
этих культур. В то же время на се
минар кукурузоводов, который про
ходил недавно в совхозе «Победа», 
половина колхозов не прислала своих 
представителей.

В обязательствах на 1962 год, 
принятых на совещании передовиков 
сельского хозяйства в январе теку
щего года, труженики района записа
ли: создать во всех хозяйствах меха
низированные отряды. Однако в кол
хозах и на некоторых фермах совхо
за отряды не укомплектованы, за ни
ми не закреплена техника. Медлить 
с этим делом никак нельзя.

М. МЕТЕЛЬСКИЙ,

П Е Р В Ы Й  В Е С Е Н Н И Й
Вчера в Томске состоялся первый 

весенний санитарньгй субботник. 
Еще не, было семи часов утра, а на 
улицу Пушкина уже вышел первый 
отряд участников субботника. Это 
были сотрудники научно-исследова
тельского института кабельной про
мышленности. В течение двух часов 
участники субботника, вооружив
шись ломами и лопатами, скалывали

П о  с л  е д  а м с м о т р а

„Цена равнодушия к новому"
Под таким заголовком в нашей 

газете 3 марта были опубликованы 
материалы рейдовой бригады раб
коров по цехам завода № 1 желе
зобетонных конструкций треста 
«Стройдеталь» В материалах рей
да вскрывалиси# серьезные недо
статки в организации труда, во 
внедрении новой техники и новой 
технологии на заводе.

Как сообщил управляющий тре
стом «Стройдеталь» тов. Жилкин, 
материалы рейда обсуждались на 
заседании партийного бюро завода 
и среди инженерно-технических ра
ботников треста и признаны пра
вильными.

Намечен план организационно
технических мероприятий по уси
лению на заводе борьбы за техни
ческий прогресс. За время, прошед
шее после выступления рабкоров, 
некоторые из мероприятий внедре
ны в производство, В арматурном

цехе установлен тельфер, что по
зволило уменьшить объем, ручного 
труда при вязке арматурных кар
касов. Улучшено использование 
пропарочных камер, на низкую 
производительность которых ука
зывали рабкоры. Начата реконст
рукция формовочного цеха. Осу
ществляются и другие меры по 
механизации производства. Трест 
принял решение усилить контроль 
за выполнением плана организаци
онно-технических мероприятий, 
разработанных на заводе № 1.

Секретарь партбюро завода тов. 
Борисова в своем письме в редак
цию сообщает, что на заводе, кро
ме указанных выше мер, решено в 
скором времени пустить второй ав
токлав, реконструировать схему 
электропитания -арматурного цеха. 
Намечены меры по улучшению со
циалистического соревнования же- 
лезобетонщиков.

мусор, разбрасывали 
снег. После девяти часов наступило 
некоторое затишье, но сразу же пос
ле окончания дневной смены на ули
цу Пушкина вышло 700 рабочих и 
служащих завода «Томкабель». Ра
бота закипела еще с большим эн
тузиазмом.

Коллектив текстильной фабрики, 
один из инициаторов похода за высо
кую производственную и санитарную 
культуру, а также благоустройство 
города, начал приводить в порядок 
закрепленный/ за ним участок про
спекта имени Фрунзе и заводскую 
территорию еще накануне, ,30 марта. 
Рабочие собрали и вывезли металло
лом, скололи.с обочин проезжей ча
сти дороги лед, вывезли часть снега. 
Активное участие в субботнике при
няли рабочие ткацкого и , механиче
ского цехов, бригада коммунистиче
ского труда Зои Ивановой.

Коллективы электролампового за
вода и отделения института «Тепло- 
электропроект» приводили в порядок 
проспект имени Кирова.

Внесли свой первый вклад в борь
бу за высокую санитарную культу
ру студенты политехнического ин
ститута, ' рабочие электромеханиче
ского завода, а также коллективы 
многих других предприятий, учебных 
заведений и домохозяйств Томска.
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Решения Пленума ЦК КПСС—в жизнь

МЕХАНИЗАЦИИ ТРУДОЕМКИХ ЛРОЦЕССОВ 
ЖИВОТНОВОДЧЕСНИХ ФЕРМАХ-.ЗЕЛЕНУЮ  УЛИЦУ

Главной задачей животноводства в 
текущем семилетии является резкое 
увеличение производства мяса, моло
ка, яиц и шерсти. Однако трудоемкие 
процессы в животноводстве во мно
гих хозяйствах области механизиро
ваны еще недостаточно, поэтому за
траты труда и средств на единицу 
продукции остаются высокими.

Имеющаяся техника часто исполь
зуется очень плохо.

«У нас имеются образцы высокой 
производительности труда в живот
новодстве, — говорил Н. С. Хрущев 
на мартовском Пленуме ЦК КПСС.— 
В молочном хозяйстве есть такие ма
стера, которые при механизирован
ном способе доят по 100— 150 коров 
и надаивают около 300 тоня молока 
в год. Многие свинОводы-механизато- 
ры откармливают по 5— 6 тысяч 
свиней. ■

Спрашивается, если такие высокие 
показатели достигнуты в передовых 
хозяйствах, то почему этого нельзя 
добиться в других колхозах и совхо
зах? Все зависит от правильной ор
ганизации производства, от умения 
людей».'

Механизации
свинотоварных

ферм
Свиноводство — самая скороспе

лая отрасль мясного животноводства. 
Поэтому на нее должно быть обра
щено особое внимание. Вез нее нс мо
жет быть и речи о «большом» и де
шевом мясе. В увеличений производ
ства свинины большое значение име
ет создание ^геханизированиых хо
зяйств по откорму свиней.

Вот как, например, механизирован 
труд свинарей в Вардинском совхозе 
Алтайского края.

В свинарнике длиной 61 метр 
и шириной 9 метров установлены де
ревянные самокормушки для сухого 
корма. По обеим сторонам самокор- 
мушек размещены групповые поилки 
и кормушки ’для сочных кормов. Ши
рина кормовых проходов 1,8 метра. 
Площадь между поилками и боковы
ми стенками свинарника использует
ся для логова. Очистка кормовых 
проходов от навоза осуществляется с 
помощью двух тележек-скребков, ко
торые сдвигают навоз к поперечному 
транспортеру, расположенному в 
конце помещения, а транспортер по
дает навоз в тракторную тележку.

Раздача кормов в самокормушки 
производится с помощью шайбового 
транспортера, расположенного в де
ревянном лотке и проходящего по 
всей длине над самокормушками. 
Корм загружается в приемный бун
кер, находящийся за помещением, от
куда захватывается шайбами и через 
лоток, имеющий в нижней части ще
ли, равномерно рассыпается по са- 
мокормушкам. Для прохода свиней на 
выгульные площадки с каждой сто

роны в стенах свинарника устроены 
лазы с подвесными дверцами.

Механизация свинарника позво
лила в первый же год снизить раС' 
ходы на содержание фермы и облег
чить труд рабочих. Затраты труда на 
1 центнер привеса сократились с 3,2 
человеко-дня до 0,58 человеко-дня, а 
себестоимость 1 центнера привеса 
уменьшилась на 15 процентов.

По-другому механизирован труд на 
свиноводческой ферме в совхозе 
«Столбищенский» Татарской АССР.

В середине обычного свинарника 
отгорожена секция для кормоприго
товительного цеха, по обе стороны 
его находятся «столовые», в одной 
из которых питаются животные 
группы доращивания, в другой — 
откормочное поголовье.

В каждой «столовой» установлено 
по две вакуумные самокормушки для 
жидких и по одной — для сухих кор
мов. Часть помещения рядом со «сто
ловыми» используется под логово, 
где размещается по 400 свиней в 
каждой секции. Для вывозки навоза 
применяется подвесная дорога.

Кормоцех оборудуется следующим 
образом.

Снаружи помещения устраи
вается навес, в левой половине ко

торого храняюя свекла, картофель, 
силос, а в правой — сено.

Дробилка кормов устанавливается 
под навесом, а пастоизготовитель — 
внутри кормоцеха. Сенная мука по 
трубе нагнетается в загрузочный 
бункер, а затем • в кормосмеситель, 
который находится под бункером. В 
кормосмеситель же по наклонному 
транспортеру поступают и сочные 
корма от пастоизготовйтеля, а затем 
смешанный корм поступает в ва
куумные самокормушки.

В нашей области хорошо проводят 
механизацию производственных про
цессов работники Степановской сви
новодческой фермы совхоза «Корни
ловский» Томского района.

В кормоприготовительном цехе 
этой фермы установлен целый ком
плекс машин: дробилка кормов, па
стоизготовитель, корнеклубнемойка, 
запарник-смеситель.

Для раздачи кормов применяется 
подвесная дорога, а для скармлива
ния — вакуумные самокормушки. 
Однако и здесь еще много ручного 
труда.

В этом году корниловцы планиру
ют построить целый комплекс поме
щений с полной механизацией всех 
трудовых процессов.

К сожалению, в большинстве хо
зяйств области медленно механизи
руются свиноводческие фермы.

Механизация 
молочных ферм

О Б М Е Н
О П Ы Т О М

в  г. Томске побывала делега
ция Кемеровского городского 
Совета депутатов трудящихся. 
Кемеровчане присутствовали на 
отчетной сессии горсовета, озна
комились с коммунальным хо
зяйством, жилищным строитель
ством.

Томичи нанесли своим сосе
дям ответный визит. Делегация 
Присутствовала иа сессии Кеме
ровского горсовета, утвердив
шей социалистические обяза
тельства в соревновании с тру
дящимися г. Томска. Члены де
легации побывали на предприя
тиях и стройках Кемерово.

Председатель горисполкома 
Г. А. Грановесов, секретарь 
горкома КПСС А. И. Бортников 
и заведующий отделом промыш
ленности горкома КПСС А. И. 
Демчук посетили Сданный в 
Прошлом году в эксплуатацию 
Домостроительный комбинат, 
изучали организацию строитель
ства жилья.

Внимание секретаря Горис
полкома А. В. Третьякова при
влекли создайные общественнвш 
самодеятельные организации 
трудящихся. Главного инжене
ра Треста «Гидродормост» тов. 
Сафонова интересовало, ЧТО 
можно перенять у кемеровчаи в 
строительстве дорог, которых 
Они построили Б 1961 году зна
чительно больше томичей. Глав
ный' инженер комбината бытово
го обслуживания «Рационализа
тор» Е. М. Обоева ознакомилась 
с работой предприятий бытового 
обслуживания.

Поездка оказалась интерес
ной и полезной.

Награждение овнзистов
За образцовое обслуживание 

участковых и окружных избира
тельных комиссий по выборам 
в верховный Совет СССР обл
исполком наградил почетными 
грамотаМи группу Связистов. 
Среди награжденных— телефо
нистки Томской междугородной 
телефонной станции В. П. Губа
нова, Л. И. Золотарева, А. В. 
Панова, начальник междугород
ной телефонной станции 3. И. 
Рожко, инженер управления 
связи А. Н. ПассаженнИкоВ, 
главный инженер радиоцентра 
В,- С. Чирков и другие. Всего 
награждено 12 человек.

Неоценимое значение имеет ком
плексная Электромеханизация молоч
ных ферм. Это резко повышает про
изводительность труда и снижает се
бестоимость продукции. Внедрение 
беспривязного содержания и, механи
ческого доения коров — важнейшая 
задача сегодняшнего дня.

В качестве примера применения 
наиболее Полной механизации трудо
емких процессов на молочных фермах 
можно назвать совхоз «Томский».

В этом совхозе все 3.350 коров 
размещены в 17 скотных Дворах 
(вместо 27 При привязном содержа
нии) и доятся в залах на Площадках 
типа «елочКа».

Число работников животноводства 
сократилось с 450 до 150 человек, а 
доярок— с 220 до 35 человек. Каж
дая доярка обслуживает по 110 — 
115 Коров. Производительность Труда 
доярок возросла в 6 раз. Здесь пол
ностью механизированы водоснабже
ние, доение коров и первичная обра
ботка Молока, удаление навоза. Сов
хоз «Томский» за два года почти в 
2 раза увеличил производство моло
ка. Доярки А. М. Михайлова и А. С. 
Кошман обязались наДоитЬ в этом го
ду 600 тонн молока и вызвали на со
ревнование мастеров машинного дое
ния из Ивановской области Героев 
Социалистического Труда супругов 
Заботиных.

Коллектив Совхоза вместе с науч
ными и инженерМо-техническйМи ра
ботниками Томска ведет большую ра
боту по автоисттизации ряда производ
ственных процессов.

Большую работу по внедрению 
Механической дойки в этом году про
делали В КожевникоВском районе, 
где с помощью машин обслуживается 
2.125 коров (40 процентов пого
ловья) и-в Шегарском — 2.217 ко
ров (61 процент поголовья). В Ше
гарском районе на 17 молочных фер
мах из 23 применяется механиче
ская дойка.

Первые шаги в механизации тру
доемких процессов сделаны на Молоч
нотоварных фермах колхоза «Комсо
молец» АсиноВского района. Здесь во 
Всех трех коровниках установлены 
автопоилки, причем в четырехряд
ном коровнике применена нижняя 
разводка водопроводных труб, что 
Значительно сократило потребность в 
трубах.
• В двух скотопоМещениях установ
лены доильные агрегаты ДА-3 и 
ДА-ЗМ.

Для раздачи кормов в четырехряд
ном коровнике используются три 
п.татформы, передвигающиеся по уз
коколейным путям вдоль кормовых 
проходов. Для направления тележек 
в нужный кормовой проход служат 
три металлических поворотных круга,

смонтированных на выбракованных 
ступицах ведущих колес трактора 
ДТ-54.

Навоз убирается цепочно-скребко
вым транспортером, перемещающим
ся по навозным канавкам и как бы 
опоясывающим весь коровник.

Скребковый транспортер соединен 
с наклонным транспортером, который 
находится в тамбуре коровника и вы
гружает навоз в тракторную тележку. 
Оба транспортера включаются в рабо

ту дежурным скотником 6— 7 раз в 
сутки.

Благодаря механизированной убор
ке навоза трудовые затраты на убор
ку помещения сократились в 5 раз.

Однако практика показала, что 
только беспривязное содерясание ко
ров с механическим доением в залах 
на доильных площадках типа «елоч 
ка» дает полную возможность меха 
низировать и автоматизировать все 
трудоемкие процессы на животновоД' 
ческой ферме, резко улучшить орга
низацию и культуру производства.

По этому пути идут колхозы 
«Красное знамя» Шегарского района, 
имени Свердлова Кривошеинского 
района, «Коммунист» Асиновского 
района.

В колхозе «Коммунист» на Михай
ловской ферме 122 коровы находятся 
на беспривязном содержании. Об
служивают ферму 5 человек. 
Прежде на ферме было занято 12 
человек. Во всех четырех коровниках 
применяется механическое доение на 
площадках типа «елочка». Отопление 
помещений — калориферное. Подо
грев воды для подмывки вымени ко
ров и мойки аппаратуры осущест
вляется кормозапарником. Только от 
внедрения электродойки производи
тельность труда увеличилась в лет
ний период в 1,9 раза и зимой — в 
2,3 раза.

Обслуживающий персонал на фер
мах сократился более чем в 2 раза. 
Годовая экономия составила 3.600 
трудодней. Себестоимость 1 центнера 
молока в 1961 году уменьшилась по 
сравнению с 1960 годОм почти на два 
рубля.

В этом году на всех фермах коровы 
будут содержаться без привязи.

При правильной эксплуатации 
доильных агрегатов и хорошей орга
низации работы производительность 
труда доярок повышается в 2 — 3 ра
за, а в доильных залах, при беспри
вязном содержании коров, — в 5— 6 
раз.

На 1 января 1962 года в области 
машинным способом доилась лишь 
пятая часть имеющихся коров, при
чем на «елочках»—менее половины 
этого количества. Только вручную 
доили в Колхозах ПараббльсКого и 
КаргасокСКого районов, а в АсиПов- 
ском, Пышкино-ТрОйЦком, Тегульдет- 
ском районах механическую дойку 
применяли в отдельных колхозах.

Взять хотя бы Асиновский район. 
В этом районе 12 колхозов, однако 
только в двух колхозах — «Комму
нист» и «Комсомолец»— по-настоя
щему внедряется ме.ханическая дой
ка, в двух колхозах лишь приступи
ли к освоению ее, а в остальных хо
зяйствах свыше 3.000 коров доят 
вручную.

Между тем, в районе имеется 21 
доильный агрегат, причем 8 из них 
получено за два последних года, а 
установлено только 6, использова
лась же до середины марта лишь по
ловина из них. А где же остальные 
агрегаты?

В колхозе имени Калинина, напри
мер, доильные аппараты хранились в 
водонапорной башне и при пожаре 
сгорели. Пришли в негодность агрега
ты ДА-3 Б сельхозартелях «40 лет 
Октября», «Заря», ^(Россия», «Роди
на». Такое бесхозяйственное отно
шение к новой технике нетерпимо. 
Тем более, что колхозы Асиновского 
района одними из первых в области 
решили отказаться от ручной дойки.

В 1960 году в 7 Хозяйствах были 
в срочном порядке изготовлены 
«елочки», на которых выдаивали до 
1.300 коров. За опытом механизиро
ванного доения руководители колхо

зов выезжали в другие области рес
публики, откуда возвращались 
твердым мнением — дело стоящее

В колхозе «Заря» переоборудовали 
коровник под беспривязное содержа
ние и смонтировали оборудование i 
доильном зале. Это было в марте 
1960 года. Из помещения убрали 
кормушки, отвязали коров, но про
шло немного времени, и Скот снова 
привязали. Доильное оборудование 
было спешно демонтировано и от
правлено на летний период на сосед
нюю ферму, где оно и пришло в не
годность. Только калорифер, кормо
запарник, смонтированные в доиль
ном зале, да некоторые трубы напо
минают о том, что здесь некогда пы
тались внедрить передовой метод

Правление колхоза не проявило 
достаточно твердости, чтобы довести 
начатое дело до конца. В районе на
ходились маловеры, консерваторы, 
которые не верили в преимущество 
беспривязного содержания и машин
ного доенИя коров. «Елочка» стала 
своеобразным «козлом отпущения», 
на нее свалили все «грехи» в жи
вотноводстве. Не поддержали коллек
тив колхоза работники райкома пар
тии и райисполкома.

Не проявили дальновидности и ру
ководители колхоза «Россия».

Здесь полностью построили доиль
ный зал, смонтировали «елочку», од
нако ни одной коровы машинным 
способом не выдоили, так как к это
му времени закончили строительст
во нового коровника, куда и был пе
реведен весь гурт, старое же поме
щение приспособили для молодняка. 
Доильный агрегат был раскомплекто
ван и растащен. Вот до чего мож^т 
довести бесхозяйственность руково
дителей! Деньги выброшены на ветер, 
а доярки по-прежнему доят коров 
вручную.

Колхоз имени Ленина еще в 1960 
Году приобрел доильную установку 
УДС-1. И вот уже два года она нахо
дится в нераспакованных ящиках!

Слабо помогает колхозам районное 
отделение «Сельхозтехника», которое 
до сих пор не проявило себя настоя
щим организатором в вопросах меха
низации ферм. Недоумение вызывает 
заявление его руководителей, что 
они будут помогать колхозам только 
в монтаже «елочек». А кто Же дол
жен производить монтаж других 
установок?

Весьма трудоемкой работой в 
животноводстве является водоснаб
жение ферм. Механизация водоснаб
жения дает очень большую экономию 
труда и повышает продуктивность 
животноводства. Правильная органи
зация поения обеспечивает увеличе
ние удойности коров на 10— 15 про
центов, привеса крупного рогатого 
скота — на 3— 5 процентов и сви
ней — на 14— 18 процентов.

Однако в ряде районов Нашей об
ласти водохозяйственное строитель
ство ведётся неудовлетворительно. 
Механизированным водоснабжением 
обеспечено лишь 45 процентов по
головья крупного рогатого скоТа, в 
том числе 80 процентов коров, и ме
нее половины поголовья свиней.

Медленно ведется водохозяйствен
ное строительство в Туганском, Коп- 
пашевском, Парабельском, Бакчар- 
сКом, Еривошеинском районах. Мно
го в этом направлении надо сделать 
труженикам Зырянского, Молчанов- 
ского, Чаинского районов.

В 1962 году колхозам й совхозам 
области предстоит провести значи
тельную работу по строительству и 
механизации животноводческих по
мещений.

Комплексная механизация предъ
являет к животноводам высокие тре
бования. Обслуживающий персонал 
ферм Д0 .ЧЖСН быть. технически гра
мотным, способным обслуживать весь 
комплекс машин. Надо использовать 
все возможности для подготовки ме
ханизаторов.

Поздним вечером
Свет, падающий из- 

под абажура, освещает 
стол с книгами, тетра
дями, свертками черте
жей. На столе два ста
кана давно остывшего 
чая, а вазочка с конфе
тами и булками пре
вратилась' в подставку 
для толстого справоч
ника металлиста. По- 
деловому тикают стен
ные часы.

друзья
вполго-

За столом двое: 
Валентин Дудченко, 
— рабочий завода 
«Сибэлектромотор» и 
Владимир Прохачев.

Открытое лицо Ва
лентина спокойно, и 
только морщины, вре
менами бороздящие 
его большой, выпуклый 
лоб, да сосредоточен
ный взгляд Говорили о 
том напряжении мысли, 
с которым он просмат
ривает записи конспек
та. Друзья то перели
стывали книги, делая 
пометки в тетрадях, то 
брались за линейку и 
считали, беззвучно ше
веля губами. Но где-то 
в расчетах произошла 
ошибка. Надо все на
чинать сначала. Погру

стив минуту, 
рассмеялись и 
лоса запели:

Что ж ты нос
повесила?

Ведь не скоро
сессия...

Валентин и Влади
мир — выпускники ве
чернего электромехани
ческого техникума и 
вечерами часто занима
ются вместе.

В прихожей зазве
нел звонок.

— Валя, к тебе, — 
приоткрыв дверь, по
звали Валентина. Раз
говор в прихожей был 
коротким. Валентин во
шел в комнату в паль
то и шапке.

— Васек Каштанов 
был, «ЧП» в штабе 
дружины.ч Ты считай, 
Володя, потихоньку.- Я, 
может быть, скоро... 
Если к половине деся
того не приду, в жино 
иди один.

Он улыбнулся. Как 
бы извиняясь за не
предвиденное, кивнул 
головой и вышел.

Был ветер. Вален
тин шел крупным ша
гом, прикрыв лицо

воротником. Он боль
ше не думал о только 
что оставленных расче
тах. Он смотрел на ос
вещенные окна завода, 
которые привык видеть 
каждый вечер, слышал 
трамвайные звонки. 
Откуда-то со стороны 
клуба ГРЭС-П слыша
лась веселая песня.

«Что же случи
лось?» — Валентин 
срезал угол к общежи
тию завода, где был 
штаб дружины. В шта
бе сидело человек пят
надцать заводских ре
бят.

Кажется, собра
лись все? — спросил 
сотрудник милиции, ог
лядывая сидящих.

— Объясняю причи
ну усиленного патруля 
сегодня и план дейст
вий. По предположению 
городского отдела ми
лиции в районе патру
лирования вашей дру
жины или близ его се
годня возможно появ
ление двух матерых 
грабителей. Вот их 
приметы.

Сотрудник перечис
ляет их. «Работают» 
жулики нагло. Один из

грабителей вооружен,
— В связи с этим 

район патрулирования 
расширяем...

Молча вышли ребята 
в темноту ночи на
встречу свистящему 
ветру и разбились на 
группы.

...Валентин шел с 
ребятами с завода. Ря
дом с ним были Мефо- 
дий Ярушин, Иван Бо
родин, Иван Долгопо
лов. Все они—рабочие, 
передовики производст
ва. Все они и дружин
ники, и часто, когда за
жигаются огни, они вы
ходят на улицы родно
го города с красными 
повязками на рукаве. 
Они зорко стоят на 
страже общественного 
порядка.

Валентин Дудченко 
заканчивает в этом го
ду вечерний электроме
ханический техникум. 
Не так давно ему, как 
и другим товарищам, 
по цеху, присвоено вы
сокое звание ударника 
коммунистического тру
да.

Ж. ЛЕОНОВ, 
технолог завоДа 

«Сибэлектромотор».

О = 1 ^ 1 :

У батуринских 
судостроителей

но они слушают лекции, которые чи' 
таются местными лекторами, с инте
ресом смотрят научно-популярные 
фильмы.

Многих

Первыми в Западной 
Сибири

I ЫСТРАЯ сибирская рейа Чулым 
'  образовала у поселка Батурине 

небольшой затон. Сейчас он еще ско
ван льдом, покрыт искрящимся на 
солнце снегом. Но недолго осталось 
до ледохода. Кажется, этого и ждут 
выстроившиеся на берегу, припоро
шенные инеем дебаркадеры. Особенно 
выделяется один— 35-метровый. Это 
первенец такого типа. Рядом — суда 
поменьше. На них уже хозяйничают 
отделочники.

Директор судоверфи Иван Николае
вич Шестаков рассказывает:

^  Мы отказались от сооружения 
деревянных барж и дебаркадеров. Пе
решли на железобетонное судострое
ние, как более прогрессивное. Полу
чили высокопроизводительное, совре
менное оборудование. В прошлом году 
построили 21 дебаркадер. Крор, того, 
выпускаем брусчатые дома, которые 
расходятся во все концы страны, за
нимаемся ремонтом речного флоТа.

Разговор заходит о преимуществах 
судов с железобетонным корпусом. 
Они более экономичны и прочны, об
ходятся дешевле. Срок их эксплуата
ции без капитального рехчонта по 
сравнению с выпускавшимися рань
ше втрое больше. Плавучесть— тоже 
выше. Расход таких материалов, как 
железо, значительно меньше.

Судоверфь реконструируется: вы
растут просторные цехи, устаревшая 
технология будет заменена новой.

— Батуринцы,,— замечает между 
прочю! Иван Николаевич, — пионе-

Значительную проЩь в механиза
ции животноводческих ферм должны
оказать коллективы промышленных 
предприятий, организаций и учебных 
заведений.

А, МИРГОРОДСКИЙ, 
инженер-механик.

ры железооетонного судостроения 
Западной Сибири.

Равнение—на них!
Д  ЕДУЩЕЙ стала профессия бе- 

тонщика-арматурщйка. Первы
ми освоили ее члены бригады Федо
ра Онищука. Бригада добилась смен
ной выработки 120— 130 процентов 
нормы и отличного качества. Недаром 
ей присвоили звание коллектива ком
мунистического труда.

Бетонщики - арматурщики — не 
Только хорошие производственники, 
Иван Новосельцев, к примеру, предсе
датель цехкома, а Таливальд Карк- 
линьш — член завкома профсоюза. 
Юрий Пшеничников заканчивает 
нынче десятый класс вечерней шко
лы рабочей молодежи.

У бетонщиков-арматурщиков в эти 
дни — горячая пора. Они, наращивая 
темпы, готовят железобетонные сек
ции, чтобы весной приступить к их 
интенсивной сборке.

В столярном цехе тоже трудится 
бригада,, завоевавшая почетное звание 
коллектива коммунистического тру
да. Руководит ею Петр Ведренцов.

В прошлом году на предприя
тий участвовали в соревновании за 
коммунистический труд отдельные 
бригады, участки, передовики, сей
час в это патриотическое движение 
включился весь коллектив судовер
фи.

привлекает худо
жественная самодеятельность. 
На клубной сцене выступают 
хореографический, вокальный, 

инструментальный и драматиче
ский кружки. Тепло зрители встреча
ют спектакли драмколлектива. В 
прошлом году были поставлены пье
сы «Иркутская история» и «Таня», 
нынче кружковцы показали поста
новку «Несчастный случай». Среди

Молодые плотиики, чьи руки воздвигают палубные надстройки реч
ных плавучих вокзалов (слева направо): братья Виктор и Владимир 
Филатовы, Петр Егоров.

По окончании
т р у д о в о г о  Д Н Я

НТЕРЕСНО живет поселок судо 
строителей пэ окончании трудо

вого дня, когда всюду зажигаются 
электрические огни.

В день политической учебы на за
нятия спешат коммунисты, комсо“ 
мольцы, беспартийные.

Всего в сети политического просве
щения занимаются около ЗОО чело
век.

При судоверфи открыт филиал Но
восибирского речного училища. По ве
черам здесь собираются первокурс
ники. Среди них—столяры тт. Щу
кин и Новиков, мастера Тт. Игнатов и 
Уэмма, бухгалтер тов. Кафтанова и 
другие.

Не хватало квалифицированных 
преподавателей. Тогда на помощь 
пришли свои же специалисты с выс
шим образованием. На занятиях ча
сто, Например, можно встретить Лео
нида Никитина ^  начальника окса, 
выпускника Новосибирского институ
та водного транспорта. Он преподает 
математику.

В поселке есть вечерняя школа 
рабочей молодежи. Обучаются в ней и 
пожилые. Успешно сочетают учебу с 
высокопроизводительным трудом ра
бочий лселезобетонного участка Юрий 
Пшеничников, столяры Анатолий Лй- 
тобЧенКо, Гоннадий Гринь и другие.

...Людно у клуба «Водник». (Судо
строителей привело сюда объявление: 
«Кинолекторий. Освоение космиче
ского пространства. Кинофильм «К 
звездам». Вход свободный».

Эта форма пропаганды знаний 
пришлась по душе батурйнцам. ОхоТ-

оагэёосзаааоаоааЬапаопааапоаоаапоаапаааааааосшооаоопооопоааапаоапопоаоааоо! ■

энтузиастов сцены не только ра
ботники судоверфи, но и интелли
генция поселка.

Недавно в Батурино организован 
народный университет культуры.

Библиотека — в центре поселка, в 
новом здании. На столах читального 
зала *— свежие журналы, газеты. 
Оформлены уголок агитатора, книж
ная витрина. Это «владения» молодо
го библиотечного работника Вали Ка
шире.

В библиотеке, кроме абонементного 
отдела, есть отдел детской литерату
ры.

Пять лет поселковой библиотекой 
руководит Валентина Дягилева, вос
питанница Томского библиотечного 
техникума. За это время она изучила 
запросы батуринских книголюбов, 
она — часТый гость в домах жителей 
поселка, страстный пропагандист 
книги.

В своей работе библиотека опирает
ся на актив, на общественность. Мно-- 
го полезных дел на счету библиотеч- 
йобо совета, который возглавляет 
пенсионер Г. И. Вершинин.

Судоверфь—завтра
Д |  АЧАЛЬНИЕ окса инженер Лео- 
" "  нид Никитин развертывает рулон 
бумаги: чертежи, планы. Это — зав
трашняя судоверфь, с новыми произ
водственными корпусами и подсоб
ными помещениями.

Заканчивается строительство скла
да цемента, гравия и песка. От
сюда гравий будет поступать в моеч
ное отделение, а затем — в бетонный 
УЭел, примыкающий к цеху судо
строения. Пока цеха еще нет, но его 
сооружение начнется во втором полу
годии. Это будет большое светлое 
здание, рассчитанное на новейшую 
технику. Здесь будут изготовлять же
лезобетонные секции и производить 
сборку корпусов дебаркадеров.

Почти готова причальная стенка. 
Со складом соединит ее транспортная 
галерея, по которой будут достав
ляться грузы. К причалу подойдет 
дорога Для автотранспорта.

Строятся специальные бпусковме 
устройства. К лету они должны всту
пить в строй, и новые, пахнущие 
краской дебаркадеры со стапелей сой
дут на воду.

...Растает лед иа Чулыме, и парохо
ды поведут на буксире дебаркадеры, 
сделанные умелыми руками батурин- 
цев. Эти плавучие пассажирские вок
залы долго будут служить на сибир
ских речных магистралях.

й. КАЗАНЦЕВ,

И

На берегу затона выстроились красавцы-дебаркадеры. Фото аВТОрА:
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из новых стихов 
томских поэтов
в. КАЗАНЦЕВ.

Сплав леса
На зыбучей жидкой сини 
Вдоль реки, куда ни кинь, — 
Только спины, спины, спины — 
Рябь колышущихся спин. 
Грузновато, «хладнокровно». 
Бок о бок, торцы в торцы,
Прут лоснящиеся бревна — 
Крепкогрудые пловцы.
И извечно молчаливы,
К самой речке подступив. 
Наблюдают молча ивы 
Этот массовый заплыв.
Вот, дыша смолой и силой.
Из воды идут свежи , 
Голенастые верзилы, ^
Коренастые кряжи.
И под ними берёг стонет 
И в смородинном дыму 
Их сосновые ладони.
Их кедровые ладони,
Их шершавые ладони 
Я в немом восторге жму.

в  о б л а с т л
ОЛЛЕКТИВ Томского научно- 
исследовательского института 

кабельной промышленности сов
местно с научными работниками 
г. Москвы и специалистами еаво. 
да «Камкабелъ» разработали и из
готовили опытные образцы новых 
гибких шахтных кабелей. Они ‘— 
с пластмассовой изоляцией и в  
пластмассовом шланге. Этим по. 
ложено начало больших работ пО 
замене гибких шахтных Кабелей 
с резиновой изоляцией и таким 
же шлангом более надежными и 
экономичными. В институте на
чались стендовые и лабораторные 
испытания новинки кабелестров- 
ния.
D  СКВ завода «Сибэлектромо- 

^  тор» разработаны чертежи на 
опытные образцы двигателей во 
взрывобезопасном исполнении 
для гидравлических толкателей. 
Они будут применяться на подъ
емных устройствах в шахтах и на 
предприятиях химической про. 
мышленности.

Томские моторостроители вы. 
пустят нынче первую установоч
ную партию двигателей Такого 
типа.

СОТРУДНИКИ лаборатории се
меноведения Сибирского бо

танического сада сконструирова. 
ли новый прибор. Он основан на 
тензометрическом принципе U 
служит для определения силы ро. 
ста семян. Прибор, значительно 
совершеннее и точнее применяв, 
мых до сиХ пор, может быть ис
пользован для научных исследо
ваний, и в контрольно-семенных 
лабораториях.

Всесоюзный институт растение
водства (г. Ленинград.)^збратился 
к томичам f  просьбой изготовить 
• опытный Шризец прибора д'Лк'ис
пользования в исследовательских 
работах. '  '

П  ТОМСКЕ закончился деух- 
З-Я дневный книжный базар, по. 

священный «Неделе детской кни
ги». Он проводился облкниготор- 
гом. В его организации учасТвова_ 
ли также общественные распро. 
странители —работницы подшип
никового завода.

В большом выборе имелась 
учебная, научно-поНулярНаЯ и 
художественная литература.

Я Л ТОМСКОМ подшипниковом 
заводе ведется ПереоборудО. 

вание устаревшей техники на бо  ̂
лее совершенную. Так, модврни. 
зирована в кузнечном цвхе тол
кательная печь отжига. В рвЗуЛъ. 
тате будет сэкономлено 1 5  Тысяч 
киловаТт-часов электроэнергии в 
год. На 1 5  процентов увеличится 
производительность труда,

Я  А КАФЕДРЕ общей и неорга.
нической химии политехниче

ского института составлен сбор
ник задач и упражнений для сТу_ 
дентов-заочников. Для обучаю
щихся на заочном отделении 
впервые организованы письмен
ные консультации по наиболее 
сложным разделам химии.

Е, ГЕГНЕР,

Короткие
басни

Ценители искусства
— Ах, нет худбжников

теперь, —
Вздбхиув, сказала утка

утке, —
Да и и выставки теперь

смотреть не стану. 
Вот раньше — да, писали не 

на шутку.
Вот, например, «Девятый 

вал»
У Левитана,..

Сверхмодный гусь
Стараясь обратить внимание 
на свою персону.
Он так заузил брюки, 
что в итоге.
Его увидев, ахнули вороны:
О! До чегр же у гуся.., 
кривые ноги!

Свой парень
Меж двух зайчишек сел 

медведь.
Зайчишкам впору закричать:
— Спасите!
А он басил;
— Люблю с друзьями

посидеть.
Хоть в тесноте, да не в обиде!

■
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школы-интерната № 3. Второе ме

О тклики о ТЕХ, НТО УЧИТСЯ ЗАОЧНО ' —
Важный вопрос подняла газета 

«Красное знамя» в статье «О тех, 
кто работает и учится», опублико
ванной 15 февраля.

Действительно, наиболее Доступ
ной и удобной формой получения 
высшего образования для взрослого 
населения* является заочное обуче
ние.

Об этом свидетельствует и опыт 
работы Томского университета. Сей
час на его заоПном отделении обу
чается более 1.300 человек. Среди 
заочников университета — • работни
ки народного образования, рабочие и 
колхозники, служащие государствен
ных учреждений.

Большинство студентов отделения 
серьезно и добросовестно относится к 
изучению рограммного материала, 

'сво'ев^Шнно ’ представляет преду
смотренные ■ учебным планом конт
рольные работы, успешно сдает за
четы й 'экзамены. Так, на оиологи
ческом факультете в истекшем году 
из 135 студентов полностью выпол
нили учебный план 122, причем на 
III и IV курсах успеваемость была 
стопроцентной.

Многие студенты-биологи учатся 
только на «хорошо» и «отлично». 
Есть такие студенты и на других фа
культетах. Но немало и отстающих.

Много есть причин, вызывающих 
слабую успеваемость. Хотелось бы 
остановиться на двух.

Некоторые заочники перегруже
ны производственной и обществен
ной работой. Они не имеют свобод
ных дней и вечеров для банятий; 
иногда руководители предприятий и 
организаций не разрешают заочни
кам выезжать на экзаменационные 
сессий.

Другие, наоборот, работают бес
контрольно, нерационально расходу
ют свободное время. В том и друТом 
случае результат один — студенты 
выбиваются из графика, не выпол
няют учебный план.

Иные руководители учреждений и 
предприятий не интересуются учеб
ными делами и успехами своих заоч
ников, считая это лишь их личным 
делом. Они неохотно предоставляют 
заочникам предусмотренные законом 
льготы, а .порой и просто идут на 
прямые нарушения закона. Алек
сандровский райисполком прош
лым летом не согласился отпустить 
на сессию директора школы, что в 
с. Лукашкин Яр, А. Н. Сачкова, по
обещав ему дополнительный отпуск 
зимой. Зимой же тов. Сачков не ус
пел использовать и трети обещанно
го отпуска, как его отозвали.

Неправильное отношение руково
дителей предприятий и учреждений 
к нуждам работников, не имеющих 
соответствующего образования и же
лающих его приобрести без отрыва 
от производства, идет вразрез с ин
тересами государства.

И еще один очень важный вопрос.
Успех заочной подготовки спе

циалистов в значительной степени 
зависит от того, как организуется и 
проводится прием нового пополнения 
в вузы. Интересы дела требуют, что
бы для обучения в высших учебных 
заведениях отбирались люди, наибо
лее способные, хорошо зарекомендо
вавшие себя на производстве, в кол
хозах и совхозах, на фабриках и 
стройках, в учреждениях и школах. 
В этом отношении мы ждем действен
ной помощи от общественных органи
заций, от руководителей предприятий 
и учреждений нашей области. Особое 
внимание следует уделить рабочей и 
колхозной молодежи. Е сожалению, 
в числе студентов-заочников универ
ситета еще очень мало колхозников, 
мало и рабочих.

В хорошей организации заочного 
образования должна быть заинтере
сована вся общественность. Поэтому 
будущие заочники вправе рассчи
тывать, что в выборе специальности

и в подготовке к ветупительным эк
заменам им активно будут помогать 
как старшие товарищи по работе, так 
и общественные организации.

Особую заинтересованность и ак
тивность в приобретении знаний 
должны проявить сами заочники. 
Опыт прошлых лет 'свидетельствует 
о том, что многие из них, желая по
ступить в вуз, слишком поздно на
чинали готовиться к экзаменам и по
этому н е , выдерживали их. Подготов
ка к новому приему студентов на за
очное отделение вузов должна стать 
делом всей нашей общественности.

Г. ОСОКИНА, 
проректор Томского унив^ерсите- 
та по заочному обучению.

На общественных началах
Рабочие Шегарского автохозяйст

ва обратились к врачам районной 
больницы с просьбой создать в авто
хозяйстве медицинский пункт на об
щественных началах. Медицинские 
работники горячо откликнулись на 
эту просьбу.

И

Из прошлого Томска

tv t

S'-

поеллнцы РЕПИНЯ
с именем великО|ГО руоокого ху

дожника И. Е. Репина связано откры
тие в Томске первых классов рисо
вания и живописи.

В мае 1909 года группа ведущих 
томских художников объедииилась 
Вместе с любителями искусств в 
«Томское общество любителей худо
жеств».

В 1910 году на одном из заседа
ний правления общества было реше
но открыть в Томске «Елассы рисо
вания и живописи» Для Всех, кто 
желает получить начальное художе
ственное образ01ваяие. Совет общест
ва обратился к И. Е. Репину с прось
бой указать человека, которого мож
но было бы постагоить во главе от
крываемой художественной школы.

Великий русский худож1Ник проя
вил живой интерес к просьбе томи
чей и в качестве руководителя и йре- 
пбдавателя школы рекомендовал сво
его ученика, выпускника Академии 
художеств Семена Марковича Прохо- 
Dona*).

о том. какое большое обществен
ное и культурное зшаченйе придавал 
великий художник открытию в Таи
ске художественной школы, горорит 
многозначительная надпись, которую 
он сделал на своем портрете, пода
ренном С. М„ Прохорову перед его

*) Прохоров Семен Маркович 
(1873 — 1948), советский худож
ник, заслуженный, деятель искусств 
УССР, префессор.

отъездом в Томск; «Семену Маркови
чу Прохорову. В добрый час —• на
чать большое художественное дело в 
отдаленном крае. И. Репин». ,

В начале 1910 года С. М. Прохо
ров приезжает в Томск и начинает 
энергичную подготовку к открытию 
школы. В сентябре 1910 года состо
ялось ее торжественное открытие. В 
школу было принято около 60. томи
чей и жителей других городов и сел 
обширной Томской губернии.

Школа испытывала часто большие 
материальные затруднения. Нехвата- 
ло пособий для занятий, денежных 
средств; школа долгое время распо
лагала лишь одной большой комна
той, где проводились занятия в сред
нем с 80 — 100 учениками.

В 1913 году «Общество любителей 
художеств» добилось перевода «клас
сов рисования и живописи» в Дом 
науки (сейчас Дом культуры завода 
«Томкабель»). Это позволило значи
тельно увеличить Число учащихся 
(число их доходило до 144 человек), 
а с получением пособий от Академии 
художеств была расширена програм
ма обучения.

Из «Елаосов рисования и живош- 
си» вышел ряд художников,- имена 
которых стали известны не только в 
Сибири. О томских классах рисова
ния и живописи и их руководителе 
С. М. Прохорове с благодарностью 
вспоминают ныне известные совет
ские художники, наши земляки, на
родный худпжник РСФСР, член-кор
респондент Академии художеств

СССР М. М. Черемных и художник- 
панорамист Н. Г. Еотов. «Семен Мар
кович Прохоров,—вспоминает М. М. 
Черемных, — был первым моим 
серьез1ным учителем, и я всегда вспо_-- 
минал о нем с чувством глубокой 
благодарно'Сти».

Пользуясь большим авторитетом 
как художник и обладая хорошими 
организаторскими способностями, 
Прохоров, выполняя заветы И. Е. 
Репина, развил активную культур
ную деятельность, оставившую за
метный след в истории художествен
ной жизни Томска.

С особенным успехом прошла 
выставка работ томских художни
ков в конце 1910 года. О ней стало 
известно далеко за пределами Том
ска. Работами художников Томска 
интересовался А. М. Горький. В 
письме С. М. Прохорову в Томск он 
пишет: «... недавно в городе была, 
а может, и теперь еще не закрыта? 
— выставка работ местных худож
ников. Дорогой Маркин! — хотите 
сделать мне великое удовольствие? 
Нет ли иллюстрированного каталога 
или снимков с картин; если есть — 
пошлите мне! Интересно же, как 
она живет, эта великая Сибирь».

Большим событием в культурной 
жизни Томска, были выставки работ 
С. М. Прохорова, на которые он 
представил около 200 работ.

Большое место заняли на выстав
ках жанровые картины Прохорова 
«Воспоминание», «Мать», «На клад
бище», «За сохой», в которых ху-

дожник изображает жизнь простых 
людей. Большой интерес вызвал 
портрет А. М. Горького, исполненный 
в 1910 году на острове Еапри, куда 
Прохоров призжал к писателю вместе 
с И. И. Бродским. Исторический 
жанр был представлен тремя боль
шими композициями: «Возвращение 
Ивана III после взятия Новгорода», 
картиной о времени Ивана Грозного 
«Опричники» и «От утрени».

’Один из любимых .жанров худож
ника в этот период творчества — 
пейзал:. На выставках были показа
ны картины и этюды с видами го
рода Томска и его окрестностей 
(часть их хранится в Томском 
областном -краеведческом музее), но 
особенно хороши были алтайские

в областном драматическом те
атре состоялся праздник детского 
творчества. На сцену вышли кол
лективы художественной самодея
тельности школ города. Это был за
ключительный этап городского 
смотра детского творчества.

По результатам смотра первое 
место среди средних школ занял 
коллектив школы № 2, который 
подготовил не только отличный 
концерт юных артистов, но и луч
шую в городе выставку техниче
ского творчества. Второе место за
нял коллектив 28-й школы, третье 
— школы .№ 8.

Как и в прошлом году, на пер
вое место среди коллективов школ- 
интернатов, семилетних и восьми
летних школ вышел коллектив ху
дожественной самодеятельности

школы № 25.
Среди коллективов художествен

ной самодеятельности начальных 
школ первое место заняли юные 
исполнители школы № 18.

На снимках: хор школы № 25 
(вверху); внизу — выступают 
гимнасты школы № 12.

Фото Ф. Хитриневича.

СЕМИНАР ПРОФСОЮЗНЫХ 
РАБОТНИКОВ

В Бакчарском районе прошел трех
дневный семинар профсоюзных ра
ботников. На семинаре прочитаны 
лекции: «Задачи профсоюзных орга
низаций в свете решений XXII съез
да ЕПСС», о правах заводских, фаб
ричных и местных комитетов, об ор
ганизации соревнования за коммуни
стический труд.

М. ПАНОВА.

Медицинский пункт на обществен
ных началах работает два раза в не
делю. Прием рабочих ведут главный 
врач тов. Ерюкова, хирург тов. Аль- 
бицкий, терапевт тов. Соловцова и 
другие.

г т 1 » и е

НА ВЕТЕР
Был в районном центре Кар- 

гаске неплохой специализиро
ванный книжный магазин. Стоял 
он в центре. Продавцы не жало
вались на отсутствие покупате
лей. Стоять бы ему да торговать, 
но бывший председатель прав
ления райпотребсоюза Сергей 
Федорович Капралов рассудил 
иначе.

— Не гоже иметь Каргаску 
такой маленький магазин, надо 
построить новый.

Закипела работа. Заготовила 
лес, пиломатериалы, выбрали 
подходящее место.

— Через год будем иметь 
лучший в районе магазин, — 
похвалялся Сергей Федорович.

С утра до позднего вечера 
стучали топоры, звене,чи пилы. 
Книголюбы, проходя мимо ново
стройки, одобрительно говорили:

— Капралов слов на ветер 
не бросает.

Но вскоре начались заминки: 
не подвозился лес, не хвата
ло рабочих. В один прекрасный 
день новостройка опустела. Кни
голюбы приуныли. Лишь Кап
ралов продолжал оптимистиче
ски повторять;

—  Через год магазин будет.
Прошел год. Капралова пере

вели на другую работу. Его де
тище все еще находилось в эм
бриональном состоянии.

Преемник Капралова Сергей 
Сидорович Котов возмутился:

— С ерундой не могли спра
виться. К новому учебном'у году 
магазин будет готов.

После 1 сентября С. Котов 
дал новое обещание: построить 
магазин к новому, 1962 году.

Но когда после 1 января он 
попытался было заикнуться: 
«Ну, теперь...» — книголюбы 
махнули рукой:

— Мели, Емеля.
Т. КУРИЛОВИЧ.

Когда рассеялся 
пороховой дым...

Среди охотников-любителей 
Туганского района прошел слух: 
в округе объявились кабаны.

— Кабаны в Тугане? Охот
ничья фантазия, — усомнились 
скептики.

— Какая фантазия. Допод
линно знаем. Вес поболее цент
нера, сало — в четыре пальца.

Кабан — не медведь. Но и на 
него охота сопряжена с большим 
риском.

— А мы разве не от
важные, — расхрабри
лись жители села Пе- 
ровки Мякишев и Ва
сильев. — Да нам, ес
ли идти втроем, целое 
стадо не страшно.

Кому же быть тре
тьим?

— Разумеется, нуж
но подыскать человека 
надежного, — рассу
дил Мякишев и решил 
пригласить своего род
ственника Романова, 
приехавшего из Томска 
погостить.

К выходу на охот
ничьи тропы готови
лись тщательно. До 
блеска надраили ство
лы ружей. Зарядили 
пулями десятки патро
нов. Обуревали сомне
ния, страхи. Но, как го
ворится, «охота пуще 
неволи». Выбрали под
ходящий денек и вста
ли на лыжи.

Стадо выследили 
неподалеку от Турун- 
таевской фермы совхо
за «Победа». Обло
жили его и, едва не До
красна раскалив стволы ру
жей, убили трех. Не успел 
еще рассеяться пороховой дым, 
как на глаза попался молодняк, 
Удача! — возликовали охотни
ки и, пожелав друг другу «ни 
пуха, ни пера», завалили по два 
на каждого. Трофеи отвезли тем
ной ночью к себе домой на сов
хозной лошадке.

И вот тут случилось непред
виденное. Работники МИЛИЦИН 
без труда доказали отважной 
троице, что убиты свиньи.

— Метель запорошила нам 
глаза, — начали оправдываться 
охотники.— Чьих свиней убили? 
Не знаем.

Начались поиски хозяев.
— Ваши свиньи? — спросили 

у руководителей совхоза.
— Возможно, наши,— внача

ле неуверенно ответили они. А 
спустя минуту, вспомнили и под
твердили: «Наши! Наши!»

...В июне прошлого года вы
гнали турунтаевские животново
ды на летнее пастбище стадо 
свиней.

— Если свинья всегда грязь 
находит, то пусть сама и корм 
ищет, — рассудили руководите
ли фермы, не позаботившись о 
кормах и оборудовании лагеря.

Известно, свиньи — животные 
неприхотливые. А коль случи
лось в ту пору остаться им без 
присмотра и кормов, они побре
ли ц хлеба, начали разрывать

картофельные поля. Гуляли спо
койно. Поросились. Изредка 
приезжала к ним зоотехник фер
мы тов. Шапанько. Свиньи, к 
сожалению, относились к таким 
поездкам по-свински и не явля
лись на проверки-пересчеты. 
Однако тов. Шапанько аккурат
но давала в бухгалтерию утеши
тельные сведения: поголовье
увеличивается. На сколько уве
личилось? Подсчитаем осенью.

— Л

Наступили заморозки. Приш
ла пора перегонять стадо на 
ферму. Из 40 свиноматок собра
ли 15. А остальные? Некото
рые из них стали «добычей» 
лихих стрелков.

Нечто подобное случилось и у 
новорождественских животново
дов этого же совхоза. Еще в ок
тябре прошлого года они реши
ли пустить на отгул овец. При
сматривать за ними поручили 
издавна жаловавшейся на рев
матизм пожилой женщине. Но 
овцы оказались на редкость по
движными. Они удрали от чаба
на и скрылись в неизвестном 
направлении.

— Как быть? — решали ру
ководители фермы. И ответили 
на это обвинением в адрес чаба
на, составив акт задним числом 
— 27 апреля 1961 года.

— Так ведь это же подлог, — 
возмутились таким трюкаче
ством зоотехника фермы Холо
дова следственные юрганы.

— Нельзя же быть формали
стами, — невозмутимо ответил 
тот. — Просто перепутались в 
памяти месяцы.

— Сколько убежало овец?
— 76.
— Принимал ли их чабан?

— Нет. Такими формально
стями мы не занимаемся.

А жаль.
Е. ЦАРЕГРАДСКИЙ,

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

На снимке; А. М. Горький с художниками И. И. Бродским (в цен
тре) и С. М. Прохоровым. Капри. 1910 г.

этюды художника («Берег у Еату- 
ни», «Дождливый день», «Маки» 
Щ ДР.).

Ряд картин и этюдов на сибирские 
темы был показан И. Е. Репину, ко
торый С‘ большим интересом отнесся 
к работам своего ученика. «Репин,— 
пишет художник Г. Н. Потанину, — 
остался очень доволен моими рабо
тами и дал по поводу их несколько 
ценных замечаний».

Благодаря инициативе и настойчи
вости Прохорова в Томске был орга
низован ряд выставок, на которых 
Томичи смогли познакомиться и с 
работами известных художников 
центральной России — А. Маковско
го, М. Авилова, И. Машкова, Вино
курова и ЯР.

После С. М. Прохорова руко
водителем «Елассов рисования 
и живописи» стал Н. Е. Горенбург, 
закончивший Академию художеств в 
мастерской И. Е. Репина. В рекомен
дательном письме, которое было по
лучено советом «Общества любите
лей художеств», И. Е. Репин хорошо 
отзывался о своем ученике и выра- 
;щл уверенность, что Горенбург про
должит начатое в Томске дело худо
жественного образования.

И. Е. Репиц не ограничился тем, 
что посылал своих учеников руково
дить художественной школой в Том
ске. Он внимательно следил за ее 
деятельностью, проявлял живой ин
терес к ее нуждам, часто выступал 
ходатаем за школу в официальных 
сферах. Репин аккуратно поддержи
вал переписку с Прохоровым, посвя
тившим себя благородному труду 
педагога в далеком сибирском горо
де, и его письма — это не только 
слова привета и поддержки, но и со
веты большого мастера.

Характерно в этом отношении 
письмо, которое Репин написал в 
Томск из Италии. «Бо Флоренции я 
невольно вспомнил о Вашей школе. 
Линия-черта должна быть обязатель
на для всякого, взявшегося рисо
вать, и не позволяйте никому раз

мазываться раньше основательного 
и красивого контура. Я не могу на
любоваться старыми флорентийцами: 
Гирландайо, Мозаччо, С. Боттичелли 
и др. Теперь все их вещи и в Сиби
ри, сидя дома, можно пересмотреть 
со вниманием. На грошовых открыт
ках прекрасно видна суть дела. 
Прилагаю вам каталог, по которому 
можете выписать для образцов, чего 
недостает в Ваших запасах шко
лы».

Выражая признательность велико
му художнику за его участие и за
боту о развитии художественного ̂  
образования в Томске, «Общество лю
бителей художеств» на общем собра
нии постановило избрать И. Е. Репи
на почетным членом Общества, о 
чем и было сообщено в обращении' 
к художнику. В ответном письме 
И. Е. Репин выразил благодарность 
за оказанную честь и дал согласие 
о принятии им почетного звания.

Даже в этой небольшой странице 
из истории художественной жизни 
нашего города отразилась замеча
тельная личность Репина, художни- 
ка-гражданина, чутко относившегося 
к каждому новому ростку искусства, 
любовно следившего за воспитанием 
русских талантов.

Л. БОЖЕНКО.
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В К о м и т е т е  18-ти
ЖЕНЕВА, 30 марта. Спец, 

корр. ТАСС А. Кислое передает:
Сегодня под председательством 

заместителя министра иностран
ных дел СССР В. А. Зорина со
стоялось двенадцатое пленарное за
седание Комитета 18 государств 
по разоружению. На заседании вы
ступили представители СССР, 
США, Италии, Польши, Бразилии, 
ОАР, Румынии, Англии, Болгарии 
и Индии.

Первым слово взял представи
тель Советского Союза В. А. Зо
рин. Он отметил, что достигнута 
договоренность о процедуре окон
чательного формулирования проек
та преамбулы будущего соглаше
ния о всеобщем и полном разору
жении и что предложенный Совет
ским Союзом проект преамбулы в 
целом встретил поддержку. Теперь 
Комитет должен перейти к кон
кретному рассмотрению других по
ложений будущего соглашения. В 
этой связи В, А. Зорин подверг об
стоятельному анализу статью пер
вую советского проекта договора о 
всеобщем и полном разоружении.

Главное назначение' этой статьи 
— определить общий объем меро
приятий по всеобщему и полному 
разоружению, зафиксировать, что 
является обязательной, неотъемле
мой частью такого разоружения, а 
также установить в общих чертах 
методы осуществления всеобщего 
и полного разоружения.

Советский представитель под
черкнул, что для осуществления 
соглашения о всеобщем и полном 
разоружении должен быть уста
новлен определенный конкретный 
срок. Советское правительство, 
сказал он, ^считает, возможным осу
ществить всю программу всеобщего 
и полногоразоружения, добиться 
полной ликвидации военной маши
ны государств в течение четырех 
лет..

Подчеркнув важность ясного и 
четкого определения в договоре ос
новных мероприятий по разоруже
нию, В, А Зорин указал, что Со
ветское правительство, разрабаты
вая свой проект, руководствовалось 
общим согласованным принципом, 
что разоружение "должно быть все
общим и полным. Он перечислил 
мероприятия, сформулированные в 
первой статье советского проекта: 
роспуск всех вооруженных сил и 
запрещение их восстановления в 
какой бы то ни было форме; запре
щение, уничтожение всех запасов и 
прекращение производства всех ви
дов оружия массового уничтоже
ния, включая атомное, термоядер
ное, химическое, биологическое и 
радиологическое оружие; уничто
жение и прекращение производства 
всех средств, предназначенных для 
доставки к цели оружия мас -̂бвргр 
уничтожения; ликвидация всякого 
рода иностранных военных баз, вы
вод и роспуск всех иностранных 
войск, находящихся на территории 
любого государства.

В числе предлагаемых Совет
ским Союзом мероприятий — от
мена воинской обязанности граж
дан. прекращение военного обуче
ния населения, упразднение воен
ных министерств, генеральных 
штабов, ликвидация всех видов 
обычных вооружений и военной 
техники.

После того, как будут распуще
ны все армии, сказал В. А. Зорин, 
ликвидировано ядерное оружие, 
средства его доставки, закрыты все 
отдушины для восстановления во
оруженных сил, не будет никакой 
необходимости в производстве 
обычных видов вооружений. Следу-

ПолоЯсение 
в Сирии

ПАРИЖ, 30 марта. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Дамаска, там 
опубликовано коммюнике верхов
ного командования сирийской ар
мии, в котором говорится: «Все
границы, порты и аэродромы Си
рийской Арабской Республики от
ныне являются открытыми».

ет сохранить ̂  лишь производство 
легкого стрелкового оружия, при
чем в ограниченном масштабе, ко
торый будет определяться потреб
ностями тех контингентов, цель ко
торых обеспечить поддержание 
внутреннего порядка в государст
вах. Для этой же цели вполне до
статочно легкого стрелкового во
оружения.

Он от.метил далее, что в совет
ском проекте предусматривается 
«прекращение отпуска средств на 
военные цели как по линии госу
дарственных бюджетов, так и по 
линии каких-либо организаций и 
частных лиц», и что в распоряже
нии государств после завершения 
всеобщего и полного разоружения 
останутся лишь строго ограничен
ные контингенты полиции (мили
ции).

Италии, заверяя, что они_^намерены 
глубоко' изучитьсегодняшнее вы
ступление представителя Советско
го Союза и представить свои де
тальные замечания по нему в бли
жайшее время,,® то же время на
стаивали на том. что к работе не
посредственно над проектом дого
вора о всеобщем и полном разору
жении, т. е. именно к тому, ради 
.чего’собрался Комитет, можно бу
дет приступить якобы только после 
решения основных, по их мнению 
проблем по существу.

Однако, как заметил представи
тель Болгарии, подобные требова
ния западных держав неуместны 
сейчас, когда сам Комитет уже при 
нял определенный порядок своей 
работы.

Тем не менее представитель 
США, например, снова добт(вался

В КОМИТЕТЕ ООН 
ПО КОСМОСУ

Советский проект договора пре-(того, чтобы Комитет занимался 
дусматривает также, что разоруже- не рассмотрением проекта догово-
нне должно происходить тремя по
следовательными этапами. Пере
ход к очередному этапу будет осу
ществляться после того, как меж
дународная организация по , разору
жению примет решение, подтверж
дающее, что мероприятия преды
дущего этапа были выполнены, и 
проведены и подготовлены к дей
ствию мероприятия по проверке, 
необходимые для следующёго эта
па.

В связи с этим пунктом я хотел 
бы отметить лишь одно, что в ходе 
обш,ей дискуссии все делегации 
сходились на том, что всеобщее и 
пблное разоружение должно прово
диться тремя этапами.

Сравнение, заявил в заключение 
В. А. Зорин, которое я проводил 
между нашим проектом и основны
ми принципами разоружения, рав
но как и с программой США о 
разоружении, внесенной президен
том Кеннеди на Генеральной Ас
самблее 25 сентября 1961 года, 
показывает, что у нас имеется со
гласие по значительному большин
ству пунктов, и во всяком случае 
имеется принципиальное согласие 
в отношении объема мероприятий 
по разоружению и в отношении ме
тодов их осуществления. Поэтому 
было бы желательно,-действуя в 
том духе сотрудничества, в каком 
мы вели -переговоры до настояще
го времени, возможно скорее до
говориться и об этом разделе до
говора о разоружении.

В развернувшейся затем в Коми
тете дискуссии ряд делегаций вы
двинул замечания и дополнения к 
предложенному Советским Союзом 
проекту статьи первой договора о 
всеобщем и полном разоружении. 
Однако наряду с таким деловым 
подходом к решению стоящей пе- 
реД|,Комитетом задачи вновь про- 
явй.Чось и стремление некоторых 
делегаций увести Комитет от кон
кретной работы над проектом со
глашения о разоружении на путь 
бесконечных прений по изолиро
ванным, вырванным из общего кон
текста проекта договора пробле
мам.

Так. делегаты США, Англии и

ра о всеобщем и полном разоруже
нии, а такими изолированными во
просами, как прекращение ядерных 
испытаний, контроль и проверка, 
создание и деятельность будущей 
международной организации по 
разоружению и т. д. Но многолет
ний опыт переговоров по разоруже
нию явно свидетельствует о том 
что попытки решить изолированно 
отдельные проблемы разоружения 
к положительным результатам 
привести не моцут. Единственно 
возможный практический путь к 
соглашению — это разработка еди
ного договора о всеобщем и полном 
разоружении.

Эта мысль подчеркивалась мно
гими делегациями, выражавшими 
законную тревогу в связи с попыт
ками представителей западных 
держав все время -возвращаться к 
уже решенным вопросам процеду
ры, и, в частности, навязать Коми
тету создание многочисленных под
комитетов -по отдельным вопросам.

Порядок -работы Комитета сфор
мулирован, заявил В. А. Зорин, 
взявший слово вторично в конце 
заседания. В нем сказано, что глав
ной задачей является достижение 
соглашения о всеобщем и полном 
разоружении. Значит, именно ра
бота над проектом такого договора 
должна дежать в основе всей дея
тельности Комитета. Все, что спо
собствует этому, должно приветст
воваться.

Зачем, сказал он. отбрасывать 
все, что лежит на столе перегово
ров в Женеве, -и пытаться расс.мат- 
ривать отдельные проблемы? Это 
порочный метод, который не дал 
положительных результатов в про
шлом, не даст и сейчас. Мы не со
гласны убрать свой . документ со 
стола. Мы готовы рассматривать и 
все другие предложения, в том чис
ле американские предложения от 
25 сентября 1961 г. Но рассматри
вать их надо так, как предусмотре
но согласованным порядком рабо
ты Комитета и другими соглаше
ниями

На этом заседание Комитета за
кончилось, Следующее заседание 
состоится в понедельник, 2 апреля.

НЬЮ-ЙОРК, 30 марта. (ТАСС). 
Комитет ООН по мирному исполь
зованию космического " пространст
ва 29 марта закончил начавшуюся 
19 марта общую дискуссию, в ходе 
которой выступили все 28 членов 
Комитета.

Огромным стимулом для работы 
Комитета явился обмен послания
ми между главой Советского пра
вительства Н. С. Хрущевым и пре- 
зиденто.м ' США Кеннеди по вопро
су об изучении и использовании 
космического пространства в мир
ных целях. Конкретные предложе
ния о налаживании международно
го сотрудничества в области изу
чения и освоения космоса, содер- 
■жавшиеся в послании Н. С. Хруще
ва, приковали внимание членов Ко
митета. Это послание опубликовали 
в качестве официального докумен
та ООН.

В одобренном Комитетом на вче
рашнем заседании заявлении пред
седателя Комитета ООН по кос
мосу Мача (Австрия) отмечалось, 
что «в своих выступлениях многие 
представители выразили глубокое 
удовлетворение обменом послания
ми между Председателем Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущевым 
и президентом США Кеннеди». 
Председатель сообщил, что для 
тщательного изучения предложе
ний, выдвинутых в посланиях, а 
также в выступлениях делегатов 
созданы два подкомитета: научно- 
технический подкомитет и пра-

вовои подкомитет— 
’’ оба в составе всех 

ч.ленов Комитета 
ООН по космосу.

Во время заседаний Комитета 
советская делегация, наглядно де
монстрируя готовность Советского 
Союза укреплять международное 
сотрудничество в области изучения 
и использования космического про
странства, представила в соответ
ствии с резолюцией XVI сессии Ге
неральной Ассамблеи для регист
рации органами ООН подробную 
информацию о запусках Советским 
Союзом объектов в космос, в том 
числе о полетах советских космо
навтов Юрия Гагарина и Германа 
Титова.

Информация на этот счет была 
также представлена американской 
делегацией, однако в ней были 
обойдены данные о полете Гленна 
при этом США разъяснили, что 
они намерены представлять для ре
гистрации органами ООН только 
информацию об объектах, запу
скаемых на орбиту и остающихся 
на ней. В Комитете по космосу 
это вызвало недумение и насторо 
женность, ибо в таком отходе 
США от положений резолюции 
XVr сессии ООН было усмотрено 
стремление сохранить за собой сво
боду действий для использования 
космоса в военных целях.

По окончании заседания 29 мар
та председатель Комитета ООН по 
космосу Мач сообщил, что с согла 
сия всех членов Комитета он при
нял решение созвать следующее 
заседание Комитета в августе или 
сентябре этого года.

П Е С Н И
В Е С Н Ы

I ' »

Милитаризация—основа 
политики Бонна

БОНН, 30 марта. Корр. ТАСС 
Ю. Борисов передает:

В Западной Германии офици
ально вступил в силу закон о про 
длении на 6 месяцев срока дейст
вительной воинской службы в бун
десвере. Тем -самым сделан оче
редной шаг на пути форсирован
ной милитаризации страны. Уже в 
настоящее время численность бун
десвера составляет около 400 ты
сяч человек, хотя, согласно пла
нам, принятым в 1956 году, лишь 
в середине будущего года бундес
вер должен насчитывать 350 ты
сяч человек. В апреле будет произ
веден очередной призыв в армию. 
Уже один этот факт убедительно 
свидетельствует о том, что темпы 
милитаризации Западной , Герма
нии давно уже опередили все даже 
самые оптимистические планы пра
вящих кругов ФРГ и командова
ния НАТО.

Дивизии бундесвера получают 
на свое вооружение самое совре
менное оружие. Бонн не доволь
ствуется уже средствами доставки 
ядерного оружия. Западногерман
ская -военщина при самой актив
ной поддержке боннского кабинета

Народные демонстрации в Эквадоре
ГАВАНА, 30 марта, (ТАСС). В 

крупнейших городах Эквадора — 
Гуаякиле и Кито — прошли народ
ные демонстрации в знак протеста 
против нажима, который оказыва
ют на правительство страны реак
ционные элементы вооруженных 
сил, требующие разрыва Эквадо
ром дипломатических отношений с 
Кубой.

Как передает агентство Пренса 
Латина, массовая народная демон
страция состоялась иа главных 
улицах Гуаякиля. Демонстранты 
выкрикивали антиимпериалистиче
ские лозунги, клеймя позором ре
акционные элементы. '

Участники демонстрации напра
вились к зданию консульства США 
и забросали его камнями. Затем 
они вефнулись в центр города и на
пали на помещение газеты «Уни- 
мерсо», которая требовала разры

ва дипломатических отнощений с 
Кубой.

Отряды полиции пытались разо
гнать участников демонстрации, 
применив бомбы со слезоточивым 
газом. Однако демонстранты - про
должали свое шествие по улицам 
города до глубокой ночи.

В столице страны — Кито де
монстранты во главе с членами фе
дерации университетских студен
тов прошли по главным улицам. 
Они выкрикивали лозунги, осуждая 
реакционные элементы и требуя 
сохранить дипломатические отно
шения с Кубой.

со всей решительностью поставила 
сейчас вопрос о предоставлении 
бундесверу «равных прав» с дру
гими участниками НАТО в области 
контроля над ядерным оружием и 
его использованием. Особенно 
большая опасность в этой связи 
заключается в том, что командный 
костяк бундесвера по-прежнему 
составляют бывшие гитлеровские 
генералы и высшие офицеры.

Представленный правительством 
ФРГ на утверждение бундестага 
государственный бюджет на этот 
год как в зеркале отражает в себе 
политику подготовки к войне. По 
сравнению с прошлым годом, эти 
расходы возрастают почти на 5 
млрд, марок, что является беспре
цедентным даже для условий За
падной Германии.

По данным газеты «Дейче 
фольксцейтунг». прямые и косвен
ные военные расходы ФРГ состав
ляют астрономическую сумму — 
около 30 млрд, марок, т. е. значи
тельно больше половины всего 
бюджета страны.

Ускоренными темпами переходит 
на военные рельсы западногерман
ская экономика, для которой, как 
и 30 лет назад, военные заказы 
становятся главным источником 
получения колоссальных прибылей 
Достаточно сказать, что известная 
западногерманская авиационная 
фирма «Мессершмитт» уже сейчас, 
как сообщается в печати, на 90 
проц. работает на вооружение и 
лишь на 10 проц. на гражданские 
нужды.

Важным фактором быстрой ми
литаризации страны является пси
хологическая подготовка населения 
к войне.

В полдень совсем по-весеннему при
гревает ласковое солнце. Никнут, черне
ют снежные сугробы, похожие на глыбы 
подмоченного сахара. Только по утрам 
еще звенит под ногами, словно стекляш
ки, искрящийся тонкий ледок.

В тайге весна не так заметна. Снег, 
хоть и подернут глазированной коркой, 
по-прежнему свеж. Терпко пахнет пих
той. Изредка набегает холодный ветерок, 
погрустит о чем-то в вершинах деревьев 
и затеряется в чащобе. Дрогнут тогда 
пихты и ели, скинут шапки-ушанки да 
шубы соболиные.

Но пернатых не проведешь, их много
голосый хор поет уже весенние песни.

Удобно примостившись, с усердием 
звонко насвистывает синица: «Синь-синь- 
синь». Ее сосед поползень занят важной 
работой. Отчаянный верхолаз бегает по 
стволам сосен и заглядывает в каждую 
щель — нет ли там букашки?

Нивесть откуда высыпали стайки крас
ногрудых снегирей. Купаясь в теплых 
лучах солнца, они радостно щебечут. 
А вон там, на поляне, почерневшей от 
костров и опавшей хвои, — столько кед
ровок! Копошатся, перелетают с места 
на место. Видно, стараются припомнить, 
где осенью спрятали кедровые шишки.

У опушки березового околка резвится 
по снежным суметам пара белых куро
паток. Петушок, будто провожая надоев
шую зиму, громко-громко «хохочет».

Выслушивает своих зеленых пациен
тов черный дятел. Он долбит обуглен
ный пень, только желтый клюв мелька
ет.' Очень хотелось «подстрелить» его на 
фотопленку, но лесной «лекарь» слился 
с темным фоном. Наконец, повезло, дя
тел перебрался на солнечную сторону.

Даже молчаливый ворон, и тот нет- 
нет да подаст свой уже не по-зимнему 
игривый голос.

У пушных зверей — пора весенних 
игрищ. Не за горами и замена отслужив
ших свой срок теплых шуб на более лег
кие—летние.

Все дальше и дальше плывут веселые, 
оживляющие природу песни весны!

Д. КРЕПАК,
А. АРРО.

На снимках: вверху — синица поет о 
весне, в центре — лесной лекарь—чер
ный дятел «позирует», внизу — кедров
ка задумалась,

Фото А. Арро.
с. Парабель.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 1 апре
ля по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по юго-восточным районам без 
осадков, по остальным — местами 
слабые осадки, ветер юго-восточ
ный, 10— 15 метров в секунду, 
температура 1—6 градусов тепла.

ПОГОДА

2 — 5 апреля по области — пере
менная облачность, преимущест
венно без осадков, ветер юго-запад
ный. 5 — 10 метров в секунду, тем
пература ночью 3 —8 градусов хо
лода, днем — 4 —9 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В, П. Чкалова

1 апреля — «Побег из ночи», 
Начало спектакля в 7 час, 30 

мин. вечера.

Музыкально-драматический театр
(в помещении Томского дома 

офицеров).
2 апреля — «Севастопольский 

вальс»
9 апреля — «Свадьба

в Малиновке»
23 апреля — «У моря Обского»
Начало спектаклей в 8 час, ве

чера.
Билеты продаются в кассе Дома 

офицеров.

СПОРТ Есть рекордсмены, но нет смены

Положение в Аргентине
БУЭНОС-АЙРЕС, 30 марта. 

(ТАСС). Вчера председатель арген
тинского сената Хосе-Мариа Гидо 
после сове(цания с представителя- 

' ми командования вооруженными 
силами страны согласился занять 
пост президента Аргентины и при
нес присягу. Официальная церемо
ния вступления Гидо на пост пре
зидента Аргентины состоится сего
дня во второй половине дня.

Здесь стало известно, что воен
ные предъявили Гидо требования, 
которые он должен выполнить до 
15 апреля текущего года. Эти тре
бования, в частности, включают 
запрещение в законодательном по
рядке перонистской и Коммунисти
ческой партий, назначение каждого 
из министров нового правительства 
только с согласия представителей 
высших военных властей, чистку 
государственного аппарата, назна
чение правительственных уполно
моченных во все провинции стра
ны. Военные потребовали также 
пересмотра законодательства о 
профсоюзах, чтобы устранить от 
руководства профсоюзными орга
низациями перонистов.

Положение в Аргентине остается 
напряженным. В Буэнос-Айресе 
проходят массовые демонстрации, 
участники которых требуют созда

ния гражданского правительства. 
Одна из таких демонстраций, со
стоявшаяся вчера на центральной 
площади города Пласа де Майо, 
была разогнана полицией.

С требованием создания граж
данского правительства выступают 
различные общественные, профсо- 
юзньщ и политические организа
ции. Профсоюзное объединение 
«Движение за профсоюзное един
ство и координацию» распростра
нило заявление, в котором призы
вает созвать совещание всех проф
союзных, политических, студенче
ских и народных организаций стра
ны, чтобы на нем выработать про
грамму совместных действий, на
правленных на то, чтобы отстоять 
волю народа, выран1енную на выбо
рах 18 марта. «Движение за проф
союзное единство и координацию» 
призвало Всеобщую конфедерацию 
труда Аргентины организовать 
всеЪбщую забастовку и другие 
массовые выступления трудящихся 
против военной диктатуры.

Университетская федерация Ар
гентины опубликовала заявление, 
в котором подчеркивается, что по
сольство США , в Буэнос-Айресе 
вмешивается во внутренние дела 
Аргентины, пытаясь направить ход 
событий по угодному США руслу.

До начала лично
командного первенства 
Томска по тяжелой ат
летике оставался час. 
Спортивный зал, в ко
тором должны были 
проходить соревнова
ния, еще пустовал, но 
в комнате взвешивания 
уже шла борьба за зва
ние будущих чемпио
нов областного центра. 
O jp iE  «наращивали» 
вес, чтобы выступить в 
нужной для своего кол
лектива категории. 
Другие, наоборот, уси
ленно старались «поху
деть» — ведь при рав
ных результатах пред
почтение отдается то
му, кто меньше весит...

Согласно положению, 
участников разделили 
на три группы: коман
ды спортсменов вузов, 
производственных кол
лективов физкультуры, 
средних специальных 
учебных заведений. Б 
течение двух дней то
мичи внимательно сле
дили за ходом состяза
ний, награждая апло
дисментами победите
лей, сочувствуя «не
удачникам»..

Первыми, как обыч
но, открыли счет 
спортсмены самой лег
кой весовой категории. 
Политехник Дробот, 
выжав 72,5 кг и набрав 
в сумме троеборья 
222,5 кг, стал облада
телем двух областных 
рекордов и чемционом 
Томска. Второе место 
с новым рекордом в 
толчке (90 кг) занял

студент Томского отде
ления ОМИИТа Хода- 
ковокий, третье — ар
мейский штангист По
лянский.

В легчайшем весе 
победа досталась поли
технику Сердюкову.

Полулегковес мастер 
спорта Ефимов побил 
прежний рекорд обла
сти в жиме двумя ру
ками. Его результат— 
100,5 кг. Он легко вы
играл звание чемпиона. 
Отличную подготовку 
показал Шипицын из 
приборостроительно г о 
техникума. Молодой
штангист выполнил
норматив первого раз
ряда и оказался вто
рым. Третьим был ве
теран — тяжелоатлет 
Филюшин. — препода
ватель Томского отде
ления ОМИИТа.

В легком весе зва
ние сильнейшего при
своено рабочему ма
стерских политехниче
ского института Тимае- 
ву. Второй результат 
показал рабочий заво
да «Томкабель» Чер
ных, впервые уложив
шийся в норму первого 
разряда.

В полусреднем весе 
призеры Попов (ТПИ), 
Подоплеев («Труд») и 
Буз^аткин («Спартак») 
были далеки от рекорд
ных показателей.

Представитель уни
верситета Шумилин — 
известный штангист. В 
прошлом году он был 
че.мпионом РСФСР сре
ди тяжелоатлетов —

студентов. В жиме дву
мя руками он устано
вил абсолютный ре
корд области (137,5 кг). 
Это обеспечило ему 
победу в соревновани
ях.

В полутяжелом и 
1-м тяжелом весе пре
тендентами на первые 
места были представи
тель «'Урожая» Фролов 
и аспирант университе
та Линьков. Однако их 
постигла неудача. Пер
вый не справился с на
чальным весом в рыв
ке, второй — в жиме. 
Оба получили нулевые 
оценки и выбыли из 
борьбы. На самом фи
нише «споткнулся» 
спортсмен из «Труда» 
Водопьянов. Он не смог 
толкнуть штангу с на
чальным весом. Чем
пионами Томска в по
лутяжелом и 1-м тя
желом весе стали соот
ветственно Астанин и 
Берёснев — предста
вители пединститута.

В первой группе приз 
остался у команды пе
дагогического институ
та. которая удерживает 
его восьмой год под
ряд. Во второй группе 
победил объединенный 
коллектив «Динамо», 
опередив спортсменов 
завода «Томкабель»

Среди средних спе
циальных учебных за
ведений... Об этой 
группе следует расска
зать особо. Штангисты 
техникумов Томска, 
кроме будущих техни
ков - железнодорожни
ков, не смогли добрать

ся до финиша. Но ка
кой ценой удалось это
го достичь последним? 
Они включили ■ в свою 
команду тяжелоатле
тов из Томского отде
ления ОМИИТа и «ус
пешно» закончили со
ревнования. Махинация 
была раскрыта, и 
команду лишили нече
стно завоеванного пер
венства.

В ходе состязаний 
было обновлено не
сколько областных ре
кордов. Это хорошо. Но 
волнует другое. Есть 
рекордсмены, а где же 
резервы? Ведь победи
тели «оторвались» от 
своих ближайших со
перников на большую 
дистанцию — на де
сятки килограммов. 
Разрыв этот нелегко 
преодолеть. Далее, 
штангистов 2-го тяже
лого веса у нас совсем 
нет. Кроме того, поло
вина участников из 
команд средних специ
альных учебных заве
дений и промышлен
ных предприятий не 
прошла должной под
готовки. Все это гово
рит о том, что тяжелая 
атлетика в Томске не 
стала еще массовым 
видом спорта.

Налицо двойной итог 
соревнований: есть
рекордсмены, но нет 
смены.

В. РАЗИН, 
преподаватель пед
института, судья 
всесоюзной катего
рии.

В КИНОТЕАТРАХ:

Широкоэкранный кинотеатр «Ок 
тябрь». Голубой зал. 1 апреля — 
«Человек-амфибия». Сеансы;
12-10, 2-05, 4, 5-55, 7-50, 9-45 
2 апреля — «Человек-амфибия» 
Сеансы: 12-10, 2-05, 4, 5-55, 7-50
9- 45. Для детей — «Белый клык»
Сеансы: 9, 10-35. Зеленый зал — 
«Человек-амфибия». Сеансы: 9
10- 55, 12-50, 2-45. 4-40, 6-35
8-30, 10-25. 2 апреля — цветной 
широкоэкранный фильм «Акаде
мик из Аскании». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25.

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал. 1 апреля — «Чело
век-амфибия». Сеансы: 9, 10-50,
12-45, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25, 10-20. 
Зал кинохроники — «Железный 
век». Сеансы: 9, 5-30, «Жених для 
Лауры». Сеансы: 10-10, 12, 1-50, 
3-40, 6-40, 8-30, 10-20. 2 ' апреля 
— «Наша улица». Сеансы: 9-45
11- 3 0 ,1 - 1 5 ,3 ,4 - 4 5 ,  6-30, 8-15,
10. Зал кинохроники — «Наш 
друг», «Уильям Фостер», кино 
журналы: «Новости сельского хо
зяйства» № 3, «Хочу все знать» 
№ 21. Сеансы: 10, 5-10. Художест
венный фильм «Трудное счастье», 
Сеансы: 11-10, 1-10, 3-10, 6-20,
8 -20 , 10-20 .

Кинотеатр детского зрителя. 
1 апреля — «Косолапый друг». 
Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3, 4-40. 
«Пролог сопротивления». Сеансы: 
6-20, 7-55. 9-30. 2 апреля — «Че
ловек-амфибия». Сеансы: 9, 10-50,
12- 40. 2-30, 4-20, 6-10, 8-05. 10

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал. 1 апреля — «Чело
век-амфибия». Сеансы: 9-40, 11-30, 
1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.
Малый зал — «Человек-амфибия». 
Сеансы: 9-10. И , 12-50, 2-40, 4-30,
6- 20, 8-10, 10. 2 апреля. Боль
шой зал — «Наша улица». Сеан
сы: 9-20,. 11, 12-40, 2-20. 4, 5-40,
7- 20, 9, 10-40. Малый зал — «Од
ним летним днем». Сеансы: 9.
10-30, 12. 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30. 
9, 10-30.

Дом культуры ГРЭС-П. 2 апре
ля — «Тайна Жоао Карраль». Се
ансы: 5, 7, 9.

Дом культуры завода «Томка
бель». 1 апреля — «Колдунья». 
Сеансы: 4, 7-20, 9-10. 2 апреля— 
«Когда деревья были большими». 
Сеансы: 6, 8, 10,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Воскресенье, 1 апреля 

15.00. Изучаем английский язык. 
15.30. Для детей. Чехословацкая 
киноповесть «Дети фронта». 16.50. 
Для школьников. «Клуб кинопуте
шествий». 18.30. Для детей. «Ми
стер Твистер» (по одноименному 
произведению С. Маршака) 19.00. 
Новая кинохроника. 19.20! Кон
церт фортепьянной музыки. 19.50. 
Отвечаем на вопросы трудящихся. 
«Единая энергетическая система 
СССР». 20.00. «Новинки киноэк
рана». 20.45. Телевизионные’ но
вости. 20.55. Объявления. 21.00, 
Киноповесть «Девятый круг». Де
тям до 16 лет фильм смотреть не 
разрешается.

Понедельник, 2 апреля 
18.30. «В памятные дни». 18.40, 

Концерт солисток оперы Новоси
бирска и Улан-Удэ сестер Марины 
и Татьяны Карпинчик. 19.05. «От 
Москвы до окраин». Обозрение те
левизионных новостей. 19.15. «Со
ветская драматургия на экране». 
«Деньги». Спектакль Киевского 
русского драматического театра 
имени Леси Украинки. Автор пье- ■ 
сы Анатолий Софронов. 20.45. Во
скресный репортаж телевизионных 
новостей. 21.00. Премьера телеви
зионного фильма «Жизнь сначала».

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: грузчики, фактуровщн- 
ки, кладовщики,' экспедиторы, 
юрисконсульт.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1, телефоны 36-75, 
36-63. з _ 2

Лесоперевалочная база принима
ет заказы на изготовление ящиков 
из материала базы.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1. телефон 49-11

2 —2
Автохозяйству № 13 транспорт

ного управления Томского совнар
хоза на постоянную работу требу
ются: слесари по монтажу обору
дования, слесари по ремонту авто
мобилей, автоэлектрики, жестян
щики, медники, кузнецы, молото
бойцы, фрезеровщики, обойщики, 
токари (оплата труда повременно
премиальная), шоферы на дизель
ные н карбюраторные автомобили, 
плотники.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240. 2 __2

Заводу «Томкабель» требуются: 
квалифицированные слесари-водо- 
проводчики, электромонтеры, тока
ри, слесари-жестянщики, кочегары, 
подвозчики топлива, путевые рабо
чие, инясенеры химики-резинщики, 
рабочие (мужчины и женщины).

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь. 4 (бюро пропусков).
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